



**2**  
**LAPORAN UTAMA**  
**36 Persen Jalan di Kebumen Rusak,**  
**Berikut Kekuatan APBD untuk Infastruktur**



**6**  
**LAPORAN KHUSUS**  
**Penataan Perkotaan Kebumen Berlanjut**  
**Relokasi Pasar Pagi**  
**Hingga Buat Shelter PKL**



**8**  
**PEMERINTAHAN**  
**Peringatan Hari Jadi Ke-21**  
**Kecamatan Karangsembung**  
**Dimeriahkan Kirap Panji-panji**  
**Hingga Gelar Sarasehan**



**10**  
**PEMERINTAHAN**  
**Dengan KERISPATIH,**  
**Kebumen Reformasi Sistem**  
**Pemerintahan Terintegrasi dan Bersih**  
**LINGKUNGAN HIDUP**

**12**  
**Empat Sekolah**  
**Terima Penghargaan**  
**Adiwiyata Nasional**

**EKONOMI KERAKYATAN**  
**14** Menilik Kampung Batik Kebumen  
 Desa Gemeksekti Sejahterakan  
 Pembatik Melalui Bumdes  
**16** Buah Tangan Wonderwomen,  
 Bank Sampah Cikrak Gerakan  
 Perekonomian Rakyat

**17** **EKONOMI BISNIS**  
**Tingkatkan PAD, Apotik Lukulo**  
**Berikan Layanan Delivery Obat**

**18** **PENDIDIKAN**  
**Ribuan Guru Honorer Diangkat PPPK,**  
**Pemkab Siapkan Dana Puluhan Miliar**

**20** **RAGAM DESA**  
**Tingkatkan Kesadaran Hukum,**  
**Pemkab Kebumen Gelar Lomba**  
**Keluarga Sadar Hukum**

**21** **UMKM**  
**Ikut Pameran Internasional,**  
**Produk UMKM Kebumen Sukses**  
**Dipasarkan ke Luar Negeri**

**22** **SOSBUS**  
**UMK Kebumen Naik 6,77 Persen,**  
**Menjadi Rp2.038.890,84**  
**Berlaku 1 Januari 2023**

**23** **Baznas Kebumen Alokasikan**  
**Beasiswa Rp 1,75 Miliar**

**24** **Korban Longsor Terima Bantuan**  
**Relokasi Puluhan Juta Rupiah**

**25** **PARIWISATA**  
**Kebumen Beach**  
**Half Marathon**  
*Kembangkan Sport Tourism,*  
*Dooprize Mobil Listrik*

**24** **Kebumen Punya Surganya**  
**Tempat Plesir, Paling Cocok**  
**Buat Healing Akhir Tahun**

**31** **SUARA MASYARAKAT**  
**Keterbukaan Informasi Publik**  
**Bagi Pemerintah Desa**

**32** **Koridor Perkotaan Sebagai**  
**Ruang Budaya dan**  
**Ekonomi Kreatif**





## 36 Persen Jalan di Kebumen Rusak, Berikut Kekuatan APBD untuk Infastruktur

**K**EBUMEN - Banyaknya jalan rusak di Kabupaten Kebumen menjadi salah satu persoalan yang akhir-akhir ini kerap disorot masyarakat. Mereka mengeluhkan banyaknya jalan berlubang di sejumlah wilayah, dan berharap segera ada perbaikan dari pemerintah daerah.

Tentu saja keluhan warga semacam ini sudah sering didengar oleh

pemerintah daerah dalam hal ini Bupati Kebumen Arif Sugiyanto. Ia sendiri kerap mendapat informasi dan pertanyaan dari masyarakat yang disampaikan dalam kolom komentar di akun Facebook Bupati Kebumen Arif Sugiyanto.

Bahkan dalam beberapa forum pertemuan yang dihadiri Bupati di masyarakat, juga kerap disampaikan mengenai kondisi jalan rusak di

wilayahnya masing-masing. Tentu ini perlu penjelasan yang komprehensif agar masyarakat bisa memahami kondisi anggaran pemerintah daerah yang serba terbatas.

Bupati menyatakan, pihaknya terus mengupayakan adanya perbaikan pada setiap jalan rusak di Kebumen. Pembangunan kembali akan dilakukan secara bertahap, mengingat anggaran pemerintah daerah yang sangat



terbatas, tidak bisa melakukan perbaikan secara menyeluruh.

"Kita menyadari banyak jalan rusak di Kebumen, terlebih pada musim penghujan ini, beberapa ada yang sudah kita perbaiki, ada juga yang belum. Semua pasti akan kita bangun kembali. Namun butuh waktu karena anggaran APBD kita sangat terbatas, tidak cukup untuk membangun semua sekaligus, sehingga harus dilakukan secara bertahap," ujar Bupati dalam keterangannya.

Sementara upaya yang bisa dilakukan pemerintah adalah dengan cara tambal sulam. Itupun diakui belum bisa untuk mengcover semua. Pihaknya meminta masyarakat agar tetap bersabar, sebab persoalan semacam ini hampir terjadi di semua daerah. "Upaya yang dilakukan salah satunya dengan cara tambal sulam, untuk beberapa ruas jalan yang menjadi prioritas utama," terang Bupati.

Menurut Bupati, bisa saja jalan yang ada di Kebumen semua dibangun mulus tanpa ada yang rusak, namun membutuhkan anggaran yang sangat besar, ratusan miliar. Sementara pemerintah daerah bukan hanya fokus pada infrastruktur. Namun juga ada kebutuhan lain yang wajib dipenuhi. Misalnya anggaran untuk pendidikan, kesehatan, dan bantuan sosial.

"Kalau anggaran semua kita plotkan ke infrastruktur tentu jalan semua mulus. Namun itu tidak mungkin dilakukan, karena ada kewajiban pemerintah untuk membiayai gaji guru, pegawai, bangun sekolah, untuk kesehatan, biaya BPJS bagi warga miskin, belum lagi untuk bantuan sosial, tidak mungkin semua itu dihilangkan," jelasnya.

Kewajiban itu, kata Bupati, juga sesuai dengan amanat dari pemerintah

pusat. Dimana alokasi anggaran pendidikan dan kesehatan harus lebih besar daripada anggaran infrastruktur. Terlebih, pada masa pandemi Covid-19, dimana banyak anggaran harus di refocusing untuk penanganan kesehatan, juga pemberian bantuan sosial untuk masyarakat yang terdampak Covid-19.

"Jadi ini memang sudah menjadi kebijakan pusat, dan APBD kita memang sumbernya dari pemerintah pusat. Tidak mungkin kita membuat kebijakan sendiri, bahwa amanatnya anggaran untuk pendidikan dan kesehatan memang jauh lebih besar dari infrastruktur," terang Bupati.

Belum lagi di tengah krisis ekonomi atau inflansi karena adanya perang Rusia Ukraina yang menyebabkan barang-barang kebutuhan pokok semua pada naik. Termasuk BBM, kondisi ini membuat perekonomian masyarakat semakin sulit, gelombang PHK juga terjadi dimana-mana, pemerintah pusat mengamanatkan kepada pemerintah daerah untuk menganggarkan bantuan sosial guna pengendalian inflansi.

Untuk itu pada tahun ini, beberapa anggaran di refocusing untuk pengendalian inflansi sebesar Rp6

Miliar. Kemudian APBD murni bidang Pendidikan pada 2021 sebesar Rp. 999.122.150.000, lalu pada 2022 sebesar Rp 1.079.930.585.000. Adapun anggaran kesehatan pada APBD Murni pada 2021 sebesar Rp 455.230.215.000, dan pada 2022 sebesar Rp 473.430.578.000. (RAPBD 2023 sdh ada datanya di BPKPD).

"Anggaran ini jauh lebih besar dari pada anggaran infrastruktur, tapi ini memang amanat dari pemerintah pusat. Jadi kami mohon maaf kepada masyarakat apabila sejauh ini kami belum bisa memberikan hasil maksimal dalam melayani apa yang menjadi kebutuhan masyarakat, terutama dalam hal pembangunan infrastruktur," terang Bupati.

### Anggaran yang Tersedia, dan Upaya yang Dilakukan

Kepala Dinas Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang Kabupaten Kebumen Joni Hermawan menyatakan, saat ini sebanyak 36 persen jalan di Kabupaten Kebumen dalam kondisi rusak. Kondisi ini kata dia, menjadi keperhatian bersama, dengan keterbatasan anggaran yang ada, pemerintah belum bisa berbuat banyak. Namun segala upaya terus dilakukan agar bisa dilakukan pembenahan.





"Jadi betul sekali apa yang disampaikan Bapak Bupati bahwa memang untuk melakukan perbaikan infrastruktur butuh anggaran yang sangat besar. Hanya saja APBD kita belum memadai, sehingga perbaikan jalan terpaksa harus dilakukan secara bertahap. Ini yang perlu masyarakat pahami secara bersama, bukan kita diam, tapi biaya untuk membangun itu yang belum mencukupi," terang Joni.

Pada tahun 2022, anggaran infrastruktur pekerjaan umum di Kabupaten Kebumen hanya Rp122 Miliar. Untuk perbaikan jalan sebesar Rp98 Miliar. Sisanya pembangunan jembatan, pengadaan tanah, dan tata ruang. Dengan anggaran tersebut kata Joni, jelas masih jauh dari kebutuhan yang ada. Karena idealnya untuk perbaikan jalan rusak di Kebumen membutuhkan anggaran sebesar Rp535,7 Miliar.

"Anggaran infrastruktur saat ini memang masih jauh dari kata ideal. Untuk perbaikan jalan saja kita hanya punya Rp98 miliar dari total anggaran infrastruktur 2022 sebesar Rp122 miliar. Jadi anggaran kita belum memadai untuk mengcover semua jalan rusak di Kebumen," terang Joni.

Joni menuturkan hal yang perlu dipahami adalah bahwa tidak semua jalan rusak di Kebumen itu menjadi kewenangan pemerintah kabupaten, ada beberapa ruas jalan yang itu menjadi kewenangan pemerintah desa, pemerintah provinsi, dan juga pemerintah pusat. "Ada jalan desa, jalan provinsi, dan jalan nasional," ucapnya. Jalan utama dari perbatasan Banyumas di Rowokele sampai simpang lima kebulusan - Kedungnener hingga Prembun merupakan jalan Nasional, demikian juga Jalur Jalan Lintas Selatan (JLS) dari perbatasan Wiromartan - Tambakmulyo sampai Jladri juga merupakan Jalan Strategis Nasional.



Kemudian Jalan Sempor- Ketileng (batas Banjarnegara) merupakan Jalan Provinsi, lalu Jalan Prembun-Wadaslantang sampai Wonsobo juga merupakan Jalan Provinsi.

Adapun Jalan Daendles merupakan jalan yang sampai saat belum ada status, sama halnya dengan ruas jalan Karangbolong sampai Ayah juga non status. Perbaikan jalan tersebut selama ini dibantu dengan anggaran dari provinsi. Sedangkan jalan desa tentu saja jalan-jalan kecil yang ada di wilayah desa masing-masing.

Agar jalan sesuai dengan fungsinya dan masuk kriteria status jalan provinsi, kata Joni, telah mengusulkan beberapa ruas jalan di Kebumen diubah statusnya menjadi jalan Provinsi. Lantaran beberapa jalan fungsinya menjadi penghubung antar kabupaten/kota bahkan provinsi dan juga menghubungkan antar jalan nasional. Seperti Wiromartan -Tambak Mulyo atau Deandles, Ruas Karangbolong-Ayah batas Cilacap.

Lalu ada Jalan Purwodeso-Petanahan

sampai JLS, kemudian ada jalan Mertokondo-Karangsambung - Giritirto sampai batas Banjarnegara. "Dalam rapat bersama Pemerintah Provinsi alhamdulillah diakomodir satu ruas jalan yaitu Karangbolong - Ayah untuk dijadikan sebagai jalan Provinsi," ucapnya.

"Mengapa perlu kita usulkan karena jalan tersebut berfungsi menjadi penghubung antar kabupaten/ kota dan antar jalan nasional, lebih lagi saat ini ruas tersebut dilalui kendaraan dengan tonase melebihi batas toleransi tonase diatas 8 Ton seperti Jalan Purwodeso-Petanahan itu yang lewat truk-truk besar, tronton, bus dan kendaraan berat lainnya dari arah Jogja ke Banyumas/Cilacap. Ini kan sudah melebihi tonase dan mempercepat kerusakan jalan-jalan Kabupaten dan ironinya lagi ketika satu jalan penghubung JLS dengan Jalan Nasional di utara rusak lantas pindah melintas jalan yg lain seperti selokerto- buayan, kambalan - ambal, tamanwinangin - bocor," tambah Joni.



## Upaya Perbaikan Lain

Tidak hanya mengusulkan perubahan status jalan Provinsi, pemerintah daerah juga sudah berkirim surat untuk meminta bantuan perbaikan jalan dari dana Provinsi, bersyukur bantuan turun dari Provinsi sebesar Rp29,4 miliar untuk lima ruas jalan yang dibangun. Misalnya Jalan Geblug-Candirenggo, Karanggayam-kebakalan Gunung Sari-Selogiri, Lokidang-Banjarnegara, Karanggayam-Kabekelan, dan lain sebagainya.

Kemudian Pemerintah Kabupaten Kebumen dalam hal ini Bupati Kebumen Arif Sugiyanto telah berkirim surat kepada Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Republik Indonesia terkait permintaan bantuan perbaikan ruas jalan di sejumlah titik di Kebumen. Joni menuturkan setidaknya ada 13 ruas jalan yang diusulkan kepada kepada Kementerian PUPR untuk diperbaiki. Mengingat anggaran Pemerintah Kabupaten Kebumen sangat terbatas.

"Ini adalah salah satu upaya kita untuk bagaimana jalan-jalan yang kondisinya rusak saat ini bisa diperbaiki. Jadi kami sudah berkirim surat ke Kementerian PUPR agar ada bantuan perbaikan jalan di Kebumen," ujar Joni.

Joni menuturkan, surat permohonan bantuan perbaikan jalan sudah dikirim pada 28 September 2022 dengan No. Surat: 160/1609. Dari 13 ruas jalan yang diusulkan itu, satu di antaranya sudah diakomodir, yakni jalan Purwodeso Petanahan dengan anggaran yang diusulkan sebesar Rp11 Miliar.

"Dan Alhamdulillah anggaran yang diberikan pemerintah pusat justru malah bertambah sebesar Rp18 Miliar dari usulan semula sebesar Rp11

Miliar," terang Joni.

.Anggaran tersebut kata Joni, sudah langsung dikerjakan untuk pengerjaan jalan Purwodeso Petanahan, dan sampai saat masih dalam tahap pengerjaan. Joni berharap pemerintah pusat bisa mengakomodir lagi usulan perbaikan jalan yang diajukan oleh pemerintah daerah.

### Adapun 13 ruas jalan yang diusulkan yakni:


1. Jalan Selekerto-Buayan, Rp10,5 M
2. Gombong-Kuwarasan, Rp10,8 M
3. Wero-Semondo, Rp3,5 M
4. Purwodeso-Petanahan, Rp11,5 M
5. Karanganyar-Kemujan, Rp3,5 M

6. Dorowati-Podourip, 4,2 M
7. Sruweng-Kritig, Rp3,8 M
8. Wonosari-Kembaran, Rp7,7 M
9. Gumenter-Kabuaran, Rp 6,8 M
10. Kabekelan-Lembupurwo, Rp9,4 M
11. Gentan-Miritpatikusan, Rp8,4 M
12. Karangbolong-Ayah, Rp 52,5 M
13. Pembangunan Jalan Wisata Pandan Kuning sampai Pantai Suwuk, Rp33,55 M.

"Jadi total anggaran perbaikan jalan yang kita usulkan kepada Pemerintah Pusat dalam hal ini Kementerian PUPR sebesar Rp171,3 M. Jadi Pak Bupati sudah mengusulkan itu, dan alhamdulillah beberapa sudah ada yang diakomodir," terang Joni.







## Penataan Perkotaan Kebumen Berlanjut *Relokasi Pasar Pagi Hingga Buat Shelter PKL*

**P**ENATAAN di koridor perkotaan mulai dari Jalan Soekarno-Hatta (Jasoetta) dan Jalan Sutoyo sudah mulai memperlihatkan hasilnya. Meski belum selesai sepenuhnya, namun wajah baru koridor perkotaan sudah terlihat Manglingi.

Khusus ruas Jasoetta Kebumen sudah terlihat wajah baru setelah di sepanjang jalur pedestrian sudah terpasang kursi-kursi taman di kanan kiri jalan. Kursi-kursi taman itu banyak dimanfaatkan oleh warga untuk sekadar duduk-duduk santai.

Hanya saja, selama ini dikeluhkan pada saat pagi hari jalan menjadi sempit karena badan banyak yang tersisa dipenuhi kendaraan yang terparkir. Mobil dan sepeda motor tersebut pemiliknya melakukan aktivitas di Pasar Pagi Tumenggungan.

Untuk mengatasi hal itu, Pemkab Kebumen berencana memindah

pedagang pasar pagi Tumenggungan ke Terminal Non Bus atau Stanplat Colt Kebumen. Pemindehan dalam rangka penataan wajah kota.

Bahkan Bupati Kebumen H Arif Sugiyanto SH sudah melakukan pengecekan di lokasi, Selasa (8/11/2022). Stanplat Colt dinilai sangat representatif untuk dijadikan pasar pagi, mengingat areanya cukup luas. Selain itu, sekaligus bisa untuk menghidupkan kembali perekonomian di Stanplat Colt yang saat ini terlihat sepi.

"Jadi pasar pagi ini akan kita pindah ke Stanplat Colt. Mereka nanti akan lebih leluasa dalam berjualan, bongkar muat segala macam, tidak di tepi jalan, kalau di Tumenggungan waktunya kan terbatas, jam tujuh sampai jam delapan itu sudah harus tutup," terang Bupati.

Dengan dipindah ke Stanplat Colt, Bupati yakin perekonomian semakin tumbuh pesat di sana. Sebab, banyak ruko-ruko di Stanplat Colt yang saat ini tutup.

"Saya yakin begitu dipindah, ruko-ruko akan pada buka kembali, kalau sekarang kondisinya banyak yang tutup," terang Bupati.

Bukan hanya Pasar Pagi, pihaknya menginginkan agar Stanplat Colt akan dijadikan Pasar Induk, mengingat di Kebumen sendiri belum ada Pasar Induk "Diharapkan nanti ada Pasar Induk di sana, karena Kebumen belum ada Pasar Induk.

"Jadi multi fungsi, stanplat coltnya tetap ada," tambahnya.

Kemudian, pihaknya pun merencanakan renovasi atau pembangunan Stanplat Colt agar terlihat lebih rapih, karena banyak bangunan yang sudah mulai rapuh atau rusak.

"Sementara yang ada dulu, Insya Allah 2023 kita renovasi. Tapi untuk pemindahan Pasar Pagi Tumenggungan Insya Allah tahun ini," ucap Bupati.





Pemerintah, kata Bupati, lebih dulu akan melakukan sosialisasi kepada masyarakat, khususnya kepada pedagang pasar pagi Tumenggungan. Mau tidak mau pasar pagi tersebut memang harus dipindah mengingat kondisinya semakin sempit.

"Perlahan kita sosialisasikan dulu ke masyarakat, tujuannya bukan untuk apa-apa, kita ingin menjaga wajah kota ini semakin bersih, rapi, dan aman. Kita percaya masyarakat bisa memahami apa yang menjadi niat baik pemerintah," tandas Bupati Kebumen.

### Menata PKL di Jalan Sutoyo

Selain itu, Bupati Arif Sugiyanto menegaskan bahwa pihaknya tidak akan mengusir pedagang kaki lima (PKL) yang berada di Jalan Sutoyo. Pihaknya justru akan membuat shelter PKL yang aman dan nyaman.

"Jadi informasi kalau PKL mau digusur itu tidak benar, justru akan kita buat shelter agar pedagang bisa nyaman," ujar Bupati saat menemui para PKL yang biasa berjualan di Jalan Sutoyo, Selasa 1 November 2022.

Para PKL melakukan audiensi dengan Bupati Kebumen. Mereka ditemui oleh orang nomor satu di Pemkab Kebumen itu di Ruang Arungbinang Kompleks Rumah Dinas Bupati Kebumen. Di hadapan Bupati, para PKL meminta konfirmasi adanya informasi bahwa mereka akan digusur imbas dari adanya pembangunan drainase di sisi utara jalan.

Menurut Bupati, dalam penataan kota yang sedang dibangun tujuannya adalah memberikan rasa aman dan nyaman bagi masyarakat baik pengendara motor, sepeda, dan masyarakat yang ingin mencari kuliner, termasuk para PKL.

Dalam proses pembangunan itu, pasti ada dampak sementara, misalnya

kemacetan, kemudian PKL harus dipindah dari sisi utara ke sisi selatan. Demikian juga di selatan nantinya juga akan digeser sementara ke sisi utara setelah drainase di utara selesai, karena sebelah selatan juga akan dibuat drainase.

"Setelah semua jadi baru akan kita buat shelter, khusus untuk para pedagang," tambahnya.

Bupati kembali menegaskan, pembangunan drainase menjadi sangat penting agar wilayah kota Kebumen tidak lagi banjir ketika musim hujan. Pihaknya memastikan semua akan ditata ulang agar Kota Kebumen terlihat semakin rapih dan bersih.

"Saya Bupati justru mendorong masyarakatnya agar bisa berdagang, bisa wirausaha, tidak selamanya jadi karyawan. Kalau masyarakatnya mau berdagang insyaAllah kesejahteraan semakin merata," jelasnya.





## Peringatan Hari Jadi Ke-21 Kecamatan Karangasambung

### *Dimeriahkan Kirap Panji-panji Hingga Gelar Sarasehan*

**K**ECAMATAN Karangasambung, Kabupaten Kebumen memperingati Hari jadi ke-21 tahun. Kirab panji-panji Kecamatan menandai peringatan ulang tahun kecamatan di wilayah utara Kebumen tersebut, Selasa (22/11/2022).

Dengan mengenakan busana adat Camat Karangasambung NurtaqwaSetya Budi SH mengikuti kirap. Kirab panji-panji yang dimulai sekitar pukul 07.30 wib itu juga diikuti oleh seluruh karyawan-karyawati Kecamatan Karangasambung, Danramil, Kapolsek, guru, instansi se-kecamatan Karangasambung dan kepala desa se-kecamatan Karangasambung berserta perangkat.

Kirab mulai dari Bumi Perkemahan

Desa Widoro dan finish di Kantor Kecamatan lama Desa Karangasambung. Tujuan dari kirab panji-panji untuk memperkenalkan panji-panji kecamatan kepada masyarakat umum sebagai identitas kecamatan.

Panji kecamatan merupakan tanda identitas kecamatan yang menggambarkan potensi kecamatan, harapan masyarakat, daerah dan semboyan yang melukiskan semangat untuk mewujudkan harapan tersebut.

"Panji kecamatan berkedudukan sebagai tanda identitas kecamatan. Panji Kecamatan berfungsi sebagai pengikat kesatuan sosial budaya masyarakat kecamatan," ujar Camat

Karangasambung Nurtaqwa Setya Budi SH.

Acara dilanjutkan dengan tasyakuran yang dihadiri oleh Bupati Kebumen H Arif Sugiyanto SH dan Wakil Bupati Kebumen Hj Ristawati Purwaningsih SST MM. Dalam acara tersebut bupati berkenan memotong tumpeng menandai peringatan ulang tahun.

Acara dimeriahkan dengan pameran produk UMKM dan potensi unggulan dari desa-desa di Kecamatan Karangasambung.

Adapun pada tahun kali ini, tema yang diangkat "Karangsambung Bebrayan Agung, Tumbuh, Tangguh, Berkembang dan Maju". Sejumlah rangkaian kegiatan digelar mulai



pemasangan umbul-umbul, lampu hias dan banner di instansi pemerintah, organisasi, sekolah dan pemerintah desa mulai 16-23 November. Kemudian pada 21 November 2022 dilaksanakan saresahan dan ziarah ke makam leluhur.

## Sejarah Kecamatan Karangsambung

Karangsambung merupakan pemekaran dari Kecamatan Sadang. Kecamatan Karangsambung dibentuk berdasarkan Peraturan Daerah (Perda) Kabupaten Kebumen Nomor 18 Tahun 2001 tentang Pembentukan Kecamatan Sebagai Perangkat Daerah. Perda ini berlaku mulai tanggal 22 November 2001.

Karangsambung merupakan sebuah kecamatan yang memiliki tekstur perbukitan dengan karang yang menyambung. Berdasarkan sejarah, tepat di Karangsambung, pada jutaan tahun yang lalu terjadi sebuah fenomena alam yang luar biasa. Fenomena geologi berupa subduksi yang mengakibatkan bebatuan di dasar laut berbenturan. Benturan tersebut tidak seketika melainkan melalui proses yang lama. Karena benturan itu, maka naiklah dasar laut



relatif terhadap muka air laut sehingga menjadi sebuah daratan (daratan itulah yang kini menjadi sebuah Kecamatan Karangsambung).

Melihat kembali fenomena alam itu dan kita hubungkan dengan nama Karangsambung, maka bisa disimpulkan bahwa siapapun yang memberi nama tempat itu dengan nama Karangsambung bisa dipastikan dia mengenal betul ilmu geologi, mengetahui secara pasti peristiwa yang terjadi jutaan tahun yang lalu.

Dari sisi geologi, Karangsambung adalah wilayah yang memberikan

cerita panjang tentang jejak sejarah pulau Jawa. Hal ini terlihat pada beberapa singkapan batuan yang campur aduk muncul ke permukaan. Singkapan batuan tersebut menggambarkan evolusi lempeng tektonik dengan rentang usianya lebih dari 120 juta tahun lalu. Lembaga Ilmu Pengetahuan Indonesia (LIPI) menjadikan kawasan ini sebagai Laboratorium Geologi dan dijadikan kampus LIPI Karangsambung.

Sekarang ini kampus LIPI Karangsambung dalam pengelolaan Unit Pelaksana Teknis Balai Informasi dan Konservasi Kebumihan (UPT BIKK). Setiap tahunnya ratusan mahasiswa geologi dan geofisika melakukan kuliah lapangan di kampus ini.

Sejak 2006, Situs Karangsambung dijadikan sebagai cagar alam geologi yang dilindungi oleh negara. Cagar Alam Geologi Karangsambung ditetapkan berdasarkan Keputusan Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral Republik Indonesia Nomor 2817-K/40/MEM tahun 2006. Karangsambung bisa diibaratkan sebagai miniatur geologi Indonesia. (\*\*\*)







## Dengan KERISPATIH, Kebumen Reformasi Sistem Pemerintahan Terintegrasi dan Bersih

**K**EBUMEN - Belum lama ini Pemerintah Kabupaten Kebumen melalui Dinas Komunikasi dan Informatika (Kominfo) melaunching layanan informasi KERISPATIH "Kebumen Reformasi Sistem Pemerintahan Terintegrasi dan Bersih". Launching berlangsung di Hotel Mexolie oleh Bupati Kebumen Arif Sugiyanto pada Selasa 22 November 2022.

Kepala Dinas Kominfo Kebumen menyatakan, KERISPATIH merupakan portal layanan untuk memudahkan masyarakat kebumen dalam mengakses layanan di lingkungan Pemerintah Kabupaten Kebumen.

Portal ini menggabungkan dan mengintegrasikan beberapa layanan berbasis elektronik maupun non-elektronik yang ada pada Perangkat Daerah hal ini sejalan dengan misi nomor satu Bupati Kebumen yaitu "Peningkatan tata kelola pemerintahan yang baik melalui pelayanan birokrasi yang responsif serta penerapan e-gov dan open-govterintegrasi."

"Kategori layanan yang saat ini tersedia antara lain: Kedaruratan, Pengaduan, Kesehatan, Layanan Umum, Mal Pelayanan Publik, Pajak dan Retribusi, Tenaga Kerja, Sosial, Industri Perdagangan dan UMKM, Portal Berita,

Pendidikan, Informasi Publik, Perpustakaan dan Arsip Digital. Kategori layanan dapat berkembang dan bertambah sejalan dengan perkembangan jenis layanan yang ada di Pemkab Kebumen," ujar Budhi dalam keterangannya.

Portal layanan KERISPATIH juga mengintegrasikan berita dari website utama Pemkab Kebumen, Info E-tiket wisata yang dikelola Pemkab sehingga dapat langsung mengakses pembelian tiket wisata secara online, Info harga kebutuhan bahan pokok dari Sistem Informasi Manajemen Harga Kebutuhan Bahan Pokok (SIMBOK), Data Pengaduan



dari Laporan Cepat Bupati dan konten video dari youtube Berita Kebumen Ratih TV.

Budhi menyatakan, tidak menutup kemungkinan informasi-informasi yang sifatnya prioritas bagi masyarakat dapat diintegrasikan melalui Portal ini, sehingga akses informasi yang terbuka, terpercaya dan akuntabel dapat diberikan kepada masyarakat.

Selain itu juga diintegrasikan berita dari website desa se-Kabupaten Kebumen (449 website desa dan 11 website Kelurahan) hal ini mendukung program unggulan Bupati Desa Melek Internet (DESMELI) serta mendukung adanya keterbukaan informasi publik di Desa.

"Portal ini akan terus dikembangkan untuk menyempurnakan dengan menambah fitur layanan maupun aplikasi yang ada," terang Budhi.

Sesuai arahan Bupati, lanjut Budhi, pihaknya juga meminta kepada OPD, kecamatan sampai kelurahan untuk bisa memanfaatkan media sosial guna dijadikan media penyampaian informasi publik terkait kebijakan atau program pemerintah yang sudah dikerjakan.

"Minimal tiap OPD atau instansi ada tiga akun media sosial yang dikelola oleh admin. Harus aktif memantau perkembangan dari isu-isu yang beredar di medsos, kemudian rutin mempublikasikan program kerja dan dan proaktif dalam menjawab keluhan masyarakat," tuturnya.

Bila perlu kata dia, jika ada isu atau persoalan penting yang memang harus disampaikan ke publik secara luas dan masif bisa menyiapkan dengan Press release atau jumpa pres melibatkan para awak media untuk dilakukan peliputan.

Sebagai bentuk apresiasi, Pemerintah Kabupaten Kebumen telah melakukan pemeringkatan website di lingkup Pemerintahan Kabupaten Kebumen dari tingkat desa, kecamatan sampai OPD. Pemeringkatan website dimaksudkan untuk mengetahui mana pemerintahan yang paling aktif membuka layanan masyarakat melalui website dan media sosial.

"Saat ini terdapat 553 subdomain yang dikelola oleh Pemkab Kebumen, kami harapkan admin pengelola website selalu update dan interaktif dan tidak menelantarkannya untuk mengurangi resiko keamanan informasi," ujarnya.

Adapun juara pemeringkatan website Untuk kategori perangkat daerah yakni juara 1 diraih oleh Diskominfo, juara 2 diraih oleh Disnaker juara 3



"Kebumen Reformasi Sistem Pemerintahan Terintegrasi dan Bersih"

diraih oleh Bappeda. Untuk kategori kecamatan juara 1 diraih oleh Kecamatan Rowokele, juara 2 diraih oleh Kecamatan Karangsembung dan juara 3 diraih oleh Kecamatan Kutowinangun.

Untuk kategori desa juara 1 diraih oleh Desa Grujungan Kecamatan Petanahan, juara 2 diraih oleh Desa Balingasal, Kecamatan Padureso, dan juara 3 diraih oleh desa Pejengkolan Kecamatan Padureso. Para pemenang mendapat piagam penghargaan dan uang pembinaan.

Dalam kesempatan yang sama juga diserahkan Sertifikat ISO 27001 : 2013 oleh Manager Certification Bureau Veritas Indonesia, Bapak Fajar Deniswara kepada Bupati Kebumen. ISO 27001:2013 adalah sebuah standar khusus yang terstruktur tentang pengamanan informasi yang diakui secara internasional.

Pemerintah Kabupaten Kebumen telah mengimplementasikan ISO 27001 sejak Tahun 2019 dan telah dilakukan Audit Surveyance pada Tahun 2020 dan 2021. Pada tahun 2022 dilaksanakan audit Resertifikasi.



# Empat Sekolah Terima Penghargaan Adiwiyata Nasional

**S**ebanyak empat sekolah di Kabupaten Kebumen menerima penghargaan Adiwiyata Nasional. Penghargaan bergengsi dari Kementerian Lingkungan Hidup (KLH) ini diberikan kepada sekolah yang memiliki komitmen tinggi dalam menjaga keselarasan lingkungan hidup dalam semua aspek.

Adapun empat sekolah yang menerima penghargaan Adiwiyata Nasional 2022 ialah SDN 1 Kutosari, SDN 1 Pejagoan, SDN 1 Karangduwur, Kecamatan Petanahan dan MTs Negeri 3 Kebumen. Empat sekolah tersebut berhasil meraih Sekolah Adiwiyata Nasional dari tujuh sekolah yang diusulkan oleh Pemkab Kebumen melalui Dinas Lingkungan Hidup Kelautan dan Perikanan (DLHKP)

Penyerahan piagam penghargaan Adiwiyata Nasional tahun 2022 dilaksanakan secara daring, Kamis (1/12/2022). Kegiatan itu diisi dengan talkshow succes story inovasi penerapan perilaku ramah lingkungan hidup(PRLH) di sekolah adiwiyata.

Kepala Dinas Lingkungan Hidup Kelautan dan Perikanan (DLHKP) Kebumen Drs Asep Nurdiana MSi menjelaskan untuk mengubah pola pikir masyarakat berperilaku hidup bersih dan sehat butuh proses. Maka proses itu diawali dari dunia pendidikan untuk menanamkan nilai-nilai tersebut kepada anak sedini mungkin.

"Melalui program Sekolah Adiwiyata sebagai sarana efektif untuk menanamkan pembiasaan berperilaku menjaga keselarasan lingkungan hidup," ujar Drs Asep Nurdiana MSi.

Kepala Bidang Penataan, Peningkatan Kapasitas Lingkungan Hidup, dan Pengelolaan Persampahan (PPKLH-PP) Endah Dwiyatiningih SPT MM menambahkan bahwa sekolah penerima Adiwiyata Nasional sebelumnya telah meraih Sekolah Adiwiyata tingkat kabupaten dan provinsi. Selain harus mempertahankan yang sudah baik, mereka juga harus menaikkan skor penilaian.





"Selama proses kami melakukan pendampingan dan dilakukan penilaian kembali sebelum diajukan naik kelas maju ke Adiwiyata Nasional," imbuhnya didampingi staf PPKLH-PP Firman Budiyanoto SSI sekali pendamping Sekolah Adiwiyata.

Adapun untuk maju ke Adiwiyata Nasional arus sesuai dengan Peraturan Menteri LHK terbaru. Yakni sekolah selama 24 bulan harus melaksanakan Gerakan Peduli dan Berbudaya Lingkungan Hidup di Sekolah (PBLHS).

### Diet Sampah

Kepala SDN 1 Pejagoan Wardatul Adibah SPd SD MPd mengatakan keikutsertaan sekolah Adiwiyata mulai 2018. Saat awal bertugas,

kondisinya SDN 1 Pejagoan kurang nyaman untuk kegiatan belajar. Dia berharap dengan menjadi sekolah adiwiyata menjadi rindang, nyaman, dan anak-anak peduli dengan lingkungan.

"Berbagai inovasi dan gerakan kami laksanakan termasuk pemilahan sampah sekolah. Agar para murid bersemangat, kami memberikan reward kepada kelas yang taat terhadap pemilahan sampah," ujar Adibah.

Tidak hanya itu, di sekolah yang memiliki 180 murid itu juga melaksanakan diet sampah. Untuk makanan dengan kuahnya, pedagang diminta menyediakan mangkuk. Makanan-makanan bisa dibungkus dengan daun sehingga

mengurangi penggunaan plastik.

"Kami juga melakukan inovasi dengan membuat komik digital mengenai lingkungan hidup. Hal ini sesuai dengan kompetensi dasar sekolah dasar. Adiwiyata tidak berdiri sendiri tetapi masuk ke dalam pembelajaran kami," ujarnya.

Saat ini pihaknya melihat banyak perubahan. Anak-anak menjadi lebih peduli terhadap lingkungan. Mereka tidak lagi membuang sampah sembarangan. Jika punya sampah mereka akan simpan dulu sebelum menemukan tempat sampah.

"Itu salah satu hal kecil, tetapi jika ini menjadi budaya harapannya akan meluas ke lingkungan," tandasnya.\*\*\*



## Menilik Kampung Batik Kebumen

# Desa Gemeksekti Sejahterakan Pembatik Melalui Bumdes



**K**ABUPATEN Kebumen memiliki potensi kerajinan batik tulis yang eksis sejak dahulu. Salah satu yang cukup banyak berada di Desa Gemeksekti, Kecamatan/ Kabupaten Kebumen.

Karena banyaknya perajin batik di desa ini, tidak berlebihan jika desa ini memiliki predikat sebagai Kampung Batik Kebumen. Adapun para perajin batik di desa ini paling banyak terdapat di Kampung Tanuraksan.

"Saat ini terdapat sebanyak 130 perajin batik rumahan yang masih bertahan," ujar Menurut Kepala Desa Gemeksekti Suramin di kantornya.

Ya, berbagai upaya telah dilakukan oleh pemerintah untuk mengembangkan kerajinan batik khas Kebumen di Desa Gemeksekti. Salah satunya dengan membangun sanggar dan pusat informasi batik (PIB) yang cukup memadai.

Sanggar dan pusat informasi batik

tersebut dibangun tahun 2014 melalui alokasi program Penataan Lingkungan Permukiman Berbasis Komunitas (PLBK) PNPM-Mandiri Perkotaan sebesar Rp 1 Miliar. Sanggar dan PIB sebagai sarana masyarakat untuk mengetahui informasi mengenai batik di Desa Gemeksekti.

Sanggar dan PIB yang terletak di kompleks kantor kepala Desa Gemeksekti terdiri atas bangunan pendapa, pusat informasi batik dan showroom. Pusat informasi terdapat sejarah batik Kebumen, sejarah batik Gemeksekti serta foto-foto tokoh yang berjasa mengembangkan batik di Gemeksekti.

Keberadaan sanggar batik ini sangat penting, selain sebagai wadah bagi para perajin batik untuk mengembangkan usahanya, sekaligus untuk meningkatkan kesejahteraan. Kemudian bagi masyarakat penggemar batik, agar lebih mencintai batik sebagai salah satu warisan budaya.

Sementara itu, gapura pintu masuk Kampung Batik juga dibangun atas

inisiasi Universitas Indraprasta PGRI (Unindra) Jakarta. Gapura Kampung Batik itu sekaligus menjadi sarana promosi dan publikasi akan keberadaan Kampung Batik di Desa Gemeksekti.

Keberadaan gapura juga menjadi etalase keberadaan Kampung Batik. Kesan pertama terhadap Kampung Batik. Jika kesan pertamanya sudah bagus, indah, orang akan senang berkunjung. Jadi, kesan pertama tersebut ditindaklanjuti dengan pengembangan kampung batik secara maksimal.

Pemerintah Desa Gemeksekti juga terus berupaya untuk memberdayakan para pembatik serta mengembangkan kerajinan batik yang selama ini banyak menapak ekonomi warganya. Salah satu cara dilakukan melalui Badan Usaha Milik Desa (Bumdes) Gemilang Sakti.

Pusat informasi batik dan showroom yang ada, direvitalisasi menjadi sebuah showroom batik yang nyaman bagi pengunjung. Di showroom itu dipajang batik-batik batik tulis maupun batik cap karya para perajin desa setempat. Sebagian besar batik tersebut dibeli oleh Bumdes untuk kemudian dijual kepada pembeli.

Keberadaan showroom batik yang dikelola oleh Bumdes itu menjadi wadah bagi para perajin batik untuk mengembangkan usahanya, sekaligus untuk meningkatkan kesejahteraan. Sementara bagi masyarakat penggemar batik, agar lebih mencintai batik sebagai salah satu warisan budaya.

Dengan memiliki showroom yang representatif, harapannya para pengunjung dari tamu-tamu kabupaten akan lebih nyaman saat mengunjungi tersebut.

"Saat ini Bumdes masih dalam pengembangan. Harapannya nanti, Bumdes bisa menyediakan peralatan dan kebutuhan membatik bagi warga dengan kualitas yang baik dan harga yang terjangkau," ujarnya.

Rektor Universitas Indraprasta PGRI (Unindra) Jakarta Prof Dr H Sumaryoto menyebutkan bahwa di Kampung Batik



potensi sangat besar dikembangkan. Pihaknya juga menyusun masterplan untuk menjadi acuan membangun geopark nasional menuju Unesco Global Geopark (UGG).

" Kami siap mengabdikan diri di Kebumen dengan menyiapkan berbagai program. Mulai dari bidang arsitektur, bidang teknik industri, bidang desain dan bidang ekonomi. Insya Allah kami sudah siap," tegasnya.

#### Perkaya Corak dan Tingkatkan Kualitas Batik Kebumen

SALAH satu kekuatan batik sebagai sebuah karya seni asli Nusantara adalah kekayaan motif dan coraknya. Keanekaragaman motif batik inilah yang membuat meskipun banyak yang mengenakan batik tulis, namun antara satu dengan yang lain tidak ada yang sama motifnya.

Untuk batik Kebumen memiliki motif-motif khas antara lain jagatan, pring-pringan, glebagan, kupat-kupatan dan lainnya. Seiring dengan perkembangan jaman dan teknologi, motif-motif tersebut terus berkembang.

Kegiatan seperti lomba desain motif batik khas Kebumen yang digelar oleh Pemkab Kebumen juga mendorong perajin batik tulis untuk terus berinovasi bereksperimen mengembangkan motif batik agar tidak stagnan.

Persoalan yang dihadapi sekarang ini



adalah keterbatasan kemampuan para pembatik terutama yang sudah tua. Mereka sudah kesulitan untuk menciptakan motif baru. Untuk itu dibutuhkan sumber daya manusia yang masih muda untuk dan memiliki kemampuan untuk memperkaya motif batik. Sehingga batik khas Kebumen dapat sejajar dengan batik-batik dari daerah lain seperti batik Yogyakarta, Solo, maupun Pekalongan.

Secara umum batik hasil karya perajin Kebumen diminati pecinta batik karena memiliki keunikan motif yang tidak dimiliki daerah lain. Jika dahulu batik Kebumen belum masuk dalam literatur batik, saat ini batik Kebumen semakin

diperhitungkan keberadaannya. Kekuatan pada motif dan desain yang unik membuat batik tulis khas "Kota Beriman" itu bisa sejajar dengan kota penghasil batik lainnya.

Tidak hanya dari motif, kualitas pewarnaan juga telah mengalami peningkatan. Jika dahulu dalam pewarnaan perajin masih mengandalkan insting, sekarang ini sebagian besar telah mengetahui formulasi yang benar. Sehingga kualitas warna batik Kebumen benar-benar sudah bisa bersaing

"Kami juga berupaya meningkatkan kualitas dengan menggelar pelatihan bagi para pembatik sehingga mereka semakin maju," ujarnya. (\*\*\*)







## Buah Tangan Wonderwomen, Bank Sampah Cikrak Gerakan Perekonomian Rakyat

Pemerintah Desa (Pemdes) Jatimulyo, Petanahan memiliki program unggulan berwawasan lingkungan. Bernama Bank Sampah Cikrak. Selain mendorong kepedulian masyarakat agar terbebas dari persoalan sampah, program ini juga memiliki nilai ekonomi.

Kepala Desa Jatimulyo Sabit Banani menjelaskan, program bank sampah bermula karena isu lingkungan yang menjadi masalah sampai kapan pun. Oleh karena itu, pemdes mulai mengemas program tersebut menjadi solusi yang mendatangkan keuntungan bagi rumah tangga.

Program ini, lanjut Sabit, adalah unit usaha yang dikelola oleh kelompok pemberdayaan kesejahteraan keluarga (PKK). Menggunakan sistem seperti bank konvensional pada umumnya. Namun, yang disetorkan nasabah bukanlah uang melainkan sampah.

"Rata-rata per bulan, kepala keluarga mampu mengumpulkan Rp 15 ribu sampai Rp 50 ribu dari hasil limbah rumah tangga," kata Sabit, Senin (21/11/2022)

Menurut Sabit, sebelumnya masyarakat hanya membuang sampah begitu saja. Namun dengan adanya bank sampah saat ini, masyarakat mulai memilih dan memilah sampah untuk. "Mendedepankan

partisipasi masyarakat dengan membangun kesadaran kolektif," ucapnya.

Mekanisme bank sampah, akan ada petugas khusus yang berkeliling di empat rukun warga (RW). Selanjutnya, sampah yang disetorkan akan ditimbang. Dan dimasukkan ke dalam catatan buku rekening sampah. Pembayaran, akan disesuaikan dengan permintaan nasabah. Dibayar menggunakan uang, atau ditukar dengan barang kebutuhan lainnya.

"Misal di tengah bulan untuk beli pulsa listrik atau kuota, bisa. Untuk tunjangan hari raya (THR), bayar pajak dan sembako. Tergantung permintan aja," bebernya.

Meski baru dijalankan sejak awal tahun, bank sampah Desa Jatimulyo sudah mampu memilah 25 jenis sampah. Secara umum, jenis sampah yang kerap dijumpai adalah sampah plastik. Sementara setiap bulannya, bank sampah cikrak mampu mengolah dua ton sampah rumah tangga.

"Nilai omzet sebulan antara Rp 400 ribu sampai Rp 500 ribu. Sekarang tinggal dikalikan. Kalau ada borongan ya lebih," ujarnya

Sementara itu, seorang warga Jatimulyo Laila Syifa mengaku, merasa terbantu terkait keuangan keluarga berkat hadirnya program pengelolaan sampah. Hal ini

karena dia mendapatkan pemasukan tambahan dari pengumpulan sampah.

"Dulunya sampah cuma dibakar. Sekarang bisa tukar sembako atau tukar perkakas rumah tangga," katanya.

Tak hanya warga, pengolahan sampah di Bank Sampah Cikrak ini juga mendapat peran khusus dari Sigis Ustuningsih, hampir setiap hari dirinya asik memilah-milah sampah. Perempuan ini tak lain yakni istri Lurah Jatimulyo sekaligus Direktur Bank Sampah Cikrak, bisa juga dikatakan perempuan ini Kartini masa kini, istri kades yang mau ngurus sampah.

Sudah sejak tahun 2020, Sigis yang menjadi Ketua Tim Penggerak PKK Desa Jatimulyo, Kecamatan Petanahan, Kabupaten Kebumen, Jawa Tengah, mendirikan Bank Sampah bernama Cikrak.

Istri Lurah Jatimulyo Sabit Banani, bersama 15 perempuan desa terus aktif, bersemangat, mengumpulkan, memilah, dan menjual sampah rumah tangga. Apa yang dijalannya itu, tidak hanya bermanfaat bagi lingkungan, tetapi juga mampu meningkatkan ekonomi keluarga warga desa.

Bank Sampah Cikrak, sekarang tidak hanya mengumpulkan sampah dari Desa Jatimulyo saja, tetapi juga dari 20 desa yang ada di sekitarnya. Setiap desa, rata-rata menghasilkan sampah 2 colt boks setiap bulan. "Kami sudah kewalahan untuk memilah-milah sampah. Kadang sampahnya kami jual langsung," ujar Sigis.

Disisi lain, pejuang kebersihan lingkungan hadir di Bank Sampah Cikrak, yakni Murtofingah, meski seorang perempuan ia mampu mengendarai kendaraan roda tiga (Viar) yang penuh dengan sampah, untuk kemudian dipilah dan dipilih menjadi sampah daur ulang. Dengan mengambil sampah ini, dia mendapatkan uang minimal Rp 250.000 per bulan.

"Sekarang ada tiga perempuan yang mahir mengendarai Viar, yaitu Ibu Murtofingah, Ibu Umi Mahfiroh, dan Ibu Matyana," tambah Sabit Sabani.

Hasil dari penjualan sampah, usai dipotong operasional, hingga sisa untuk modal simpan pinjam di Desa Jatimulyo. Model pengelolaan Bank Sampah Cikrak sangat membantu perekonomian warga. Hal ini pula Bank Sampah Cikrak berhasil meraih prestasi Juara I Lomba Giat Bank Sampah Kabupaten Kebumen tahun 2021. (\*)



## Tingkatkan PAD, Apotik Lukulo Berikan Layanan Delivery Obat



**K**EBUMEN - Kebutuhan obat-obatan sangat penting bagi masyarakat. Apalagi membeli obat dengan cara cepat dan mudah sangat diharapkan oleh masyarakat. Untuk meningkatkan mutu dan memberikan pelayanan terbaik terhadap konsumen Apotik Lukulo Kebumen memberikan jasa layanan delivery obat. Layanan antar obat sampai ke rumah ini untuk memudahkan masyarakat tidak perlu lagi antri beli obat di apotik.

Apotik milik BUMD Pemerintah Kabupaten Kebumen dibawah naungan PT. Luk Ulo Farma (Perseroda) ini merupakan apotek pertama dan tertua di Kabupaten Kebumen. Sejak didirikan pada tahun 1969, Apotik Lukulo sudah membuka 2 cabang yakni Cavang di Kecamatan Petanahan dan Kecamatan Gombong.

Diera Pandemi Covid-19 dan digitalisasi Apotik Lukulo bertransformasi untuk memudahkan pelayanan terhadap pelanggan. Yakni salah satunya dengan layanan pesan antar obat atau delivery order. Dengan layanan ini masyarakat sudah bisa pesan obat hanya melalui pesan WhatsApp dan diantar secara gratis untuk area dalam kota.

Direktur Apotik Lukulo, Arif Dana Putra mengatakan layanan delivery obat ini disediakan di apotik Lukulo jalan Pemuda dan dua cabang yakni di Petanahan dan Gombong. Pelayanan antar obat di Apotik Lukulo ini disediakan petugas khusus yang secara resmi bekerja mengantar obat ke rumah konsumen

yang melakukan pembelian obat minimal Rp 25 ribu.

"Untuk layanan delivery obat dalam kota Kebumen, dalam kota Petanahan, dan dalam kota Gombong tidak dipungut biaya atau gratis dengan minimal pembelian obat Rp 25 ribu rupiah," katanya.

Arif menjelaskan, selain layanan delivery obat, Apotik Lukulo merupakan satu-satunya apotik yang bekerja sama dengan BPJS Kesehatan yang menerima pasien rujuk balik BPJS. Pasien rujuk balik dapat mengklaim resep dokter dan membawa surat rujukan dari faskes tingkat pertama untuk menebus obat secara gratis.

"Untuk pasien rujuk balik BPJS bisa mendapatkan obat secara gratis di tiga tempat kami menerima semuanya dengan membawa resep dokter dan surat rujukan, karena kami melayani masyarakat dengan pedoman pelayanan ramah, nyaman dan murah," katanya.

Tak hanya itu, Arif menyebutkan harga obat di Apotik Lukulo 90 persen lebih murah daripada apotek lain. Bahkan pihaknya menjadi salah satu apotik acuan dari apotek lain di Kabupaten Kebumen baik dalam pelayanan, kesediaan obat hingga data administrasi. Apotik Lukulo sejak 2016 hingga 2022 ini terus menunjukkan peningkatan pendapatan, dimana deviden yang didapat menjadi salah satu sumber pendapatan PAD daerah Kabupaten Kebumen.

"Insya Allah 90 persen obat kami lebih murah daripada apotek lain. Meski tidak semua obat tapi mayoritas obat lebih murah, karena kami perusahaan milik pemerintah yang hasil keuntungan dari Apotik Lukulo dikembalikan kepada masyarakat dalam bentuk dividen sebagai pendapatan daerah (PAD)," katanya.

Lebih jauh kata Arif, layanan delivery obat ini juga bekerja sama dengan Ikatan Apoteker Indonesia (IAI), Pemkab pelayanan telefarmasi dan penghantaran obat gratis bagi pasien. Layanan ini telah diluncurkan saat acara Mubeng Kebumen di Pasar Tumenggungan Kebumen, Rabu (2/3/2022) lalu oleh Bupati Kebumen H Arif Sugiyanto SH. Syarat untuk pesan obat di Apotik Lukulo cukup dengan mengirim pesan kepada nomor WA 081225859992 untuk area Kebumen, Nomor WA 087837566112 area Gombong dan WA 085743279718 untuk Area Petanahan.

"Untuk pemesanan cukup dengan WA, kemudian bayar dilakukan di tempat atau ditransfer juga bisa, dengan nomor WA itu masyarakat juga bisa berkonsultasi obat," ujarnya.



Selain itu, Apotik Lukulo juga memberikan CSR kepada masyarakat dalam bentuk berpartisipasi dan bersinergi dengan OPD terkait dalam penyaluran bantuan kebencanaan. Seperti bantuan obat-obatan, sarana kesehatan bayi hingga program jumat berkah di setiap cabang. Apotik Lukulo yang berada di jalan Pemuda No 116 Kebumen ini juga membuka praktek dokter spesialis kulit dan kejiwaan.

"Kami selalu sinergi dalam kegiatan dalam pemberdayaan masyarakat dan pengentasan kemiskinan di Kebumen dengan bantuan CSR, kedepan kami sedang mengembangkan kerja sama dengan Warung Bukalapak yakni perusahaan berbasis aplikasi online, sudah on proses sedang dalam tahap pemetaan wilayah," jelasnya. (\*)





## Ribuan Guru Honorer Diangkat PPPK, Pemkab Siapkan Dana Puluhan Miliar

**K**EBUMEN - Persoalan pendidikan menjadi fokus utama dalam program yang dijalankan oleh pemerintah Kabupaten Kebumen di bawah kepemimpinan Bupati Arif Sugiyanto. Ia selalu menekankan bahwa pendidikan adalah kebutuhan dasar setiap individu masyarakat yang wajib terpenuhi hak-haknya.

Untuk itu, Bupati menekankan komitmennya untuk menjadikan pendidikan di Kebumen maju melalui peningkatan sumber daya manusianya. Hal itu bisa dilihat dari besaran anggaran pemerintah daerah yang dialokasikan untuk pendidikan sebesar 30,7 persen, melebihi batas UU yang hanya mengamanatkan 20 persen.

"Ini merupakan wujud komitmen kami untuk memajukan Pendidikan di Kebumen. Karena pendidikan merupakan modal dasar utama untuk membangun SDM yang berkualitas dan santun, dan ini merupakan program prioritas kami," tutur Bupati.

Menurutnya, alokasi anggaran pendidikan cukup besar karena salah satunya untuk biaya gaji guru Pegawai Pemerintah dengan Perjanjian Kerja (PPPK). Pada tahun 2022, pemerintah daerah Kabupaten Kebumen telah menyerahkan 1.907 SK untuk guru PPPK. Bupati mengungkapkan, sebenarnya jumlah total penerimaan kuota guru PPPK di Kabupaten Kebumen ada 2.355. Namun baru bisa dilaksanakan untuk tahap I dan tahap II, sedangkan untuk tahap III masih terus diupayakan, agar bisa segera terlaksana.

"Kita terus mengupayakan agar penerimaan guru PPPK tahap III bisa dimulai, karena ini memang menjadi keputusan pemerintah pusat, jumlah total kuota guru PPPK di Kebumen tahap I sampai III ada 2.355 kuota," ungkapnya.

Upaya itu perlahan membuahkan hasil yang baik, pasalnya sebanyak 448 guru honorer yang semula tidak masuk dalam penjurangan PPPK karena terkendala kuota, tidak lama lagi mereka akan mendapatkan SK PPPK. Mereka merupakan guru honorer yang sudah mengikuti seleksi dan dinyatakan lolos passing grade itu.

"Pada seleksi PPPK tahap I dan II kemarin masih ada 448 guru yang sudah lolos passing grade namun tidak bisa dilantik karena tidak ada kuota, nah alhamdulillah tidak lama lagi akan kita berikan SK, setelah usulan dari pemerintah daerah kepada pemerintah pusat diterima," ujarnya.

Bupati memastikan mereka tidak lagi mengikuti tes seleksi, dan bakal langsung mendapatkan SK PPPK karena ini merupakan amanat dari pemerintah pusat. Tak tanggung-tanggung anggaran yang disiapkan untuk guru PPPK sebesar Rp51 Miliar. "Untuk SK nya Insya Allah tahun depan sudah bisa kita berikan," ungkapnya.

Bupati menyebut mereka yang bakal mendapat SK PPPK adalah guru SD Negeri dan SMP Negeri yang masuk dalam kewenangan pemerintah daerah. Pihaknya pun akan mengupayakan pemberian SK PPPK bagi guru swasta yang sudah mengikuti seleksi dan lolos passing grade.

"Selanjutnya kita upayakan juga untuk guru honorer di sekolah swasta agar bisa masuk PPPK, terutama yang kemarin sudah lolos passing grade, karena aturan dari pusat untuk sementara untuk guru sekolah negeri" terang Bupati.

Tidak hanya itu, Bupati menyatakan, pemerintah juga tengah melakukan pendataan untuk tenaga honorer di luar guru untuk penerimaan PPPK, seperti di sektor tenaga kesehatan, dan tenaga honorer di kedinasan.

"Kita masih nunggu informasi dari pusat karena diharapkan besok tidak ada honorer lagi. Ada tiga formasi, pertama dikeluarkan semua tidak ada istilah honorer. Kedua diangkat jadi PNS, ketiga diangkat jadi ASN melalui seleksi, nah ini baru pendataan, yang tidak masuk sementara driver, tenaga kebersihan, dan keamanan," terang Bupati.

Sementara itu, Muhtadi guru SMPN 1 Sruweng pada saat mengikuti pengarahannya bersama Bupati di Pendopo Kabumian, Rabu (5/10), mengungkapkan rasa kegembiraannya dengan adanya kabar tersebut. Ia hampir tak percaya bakal mendapat SK PPPK karena ia merasa sudah tidak ada harapan.

"Alhamdulillah bersyukur sekali, akhirnya perjuangannya bisa tercapai, saya pikir sudah tidak masuk karena memang tidak ada kuota," ucapnya.

Muhtadi adalah guru Pendidikan Agama Islam (PAI) yang sudah 15 tahun mengajar di SMPN 1 Sruweng. Pada saat pembukaan



guru PPPK dirinya ikut mendaftar. Namun di sekolah tempat dia mengajar tidak ada kouta PPPK untuk guru PAI, sehingga ia harus mendaftar di sekolah lain.

"Sayangnya di sekolah yang saya daftar itu ada juga guru PAI-nya yang ikut daftar, dan dia juga lolos passing grade, sehingga yang diutamakan adalah guru di sekolah tersebut yang diterima. Sementara yang lain tidak masuk," terangnya.

Seiring berjalannya waktu, pihak sekolah akhirnya mengusulkan adanya PPPK untuk guru yang sudah lolos passing grade kemudian diteruskan pemerintah daerah dan diteruskan kembali ke pemerintah pusat. "Alhamdulillah disetujui, akhirnya kita semua punya hak yang sama untuk menjadi guru PPPK, terima kepada pemerintah, kepada Bupati yang sudah memperjuangkan kami semua," tandasnya.

#### **SE Tentang Sumbangan yang Dilakukan Komite Sekolah.**

Selain pengangkatan guru PPPK, Bupati telah mengeluarkan surat edaran terkait tugas dan kewenangan Komite Sekolah dalam melaksanakan penggalangan dana kepada wali siswa atau pihak terkait untuk menunjang kegiatan sekolah, khususnya Sekolah Negeri SD dan SMP yang masuk dalam kewenangan Pemda.

SE ini dikeluarkan sebagai respons cepat Bupati dalam menyelesaikan persoalan pendidikan, khususnya menyangkut adanya dugaan praktik pungli di sekolah yang dilakukan oleh Komite atau pihak sekolah. Bupati menyatakan soal sumbangan yang dilakukan Komite harus jelas tata aturannya.

Penggalangan sumber daya masyarakat dimulai dari penyusunan rencana kerja satuan pendidikan harus lebih dulu dituangkan pada Rencana Anggaran Pendapatan dan Belanja Sekolah (RAPBS), yang untuk selanjutnya menjadi bahan pertimbangan dalam menyusun proposal oleh Komite Sekolah.

"Komite Sekolah harus membuat proposal yang diketahui oleh Sekolah sebelum melakukan penggalangan dana dan sumber daya pendidikan lainnya dari masyarakat," ujar Bupati dalam keterangannya yang termuat di SE tersebut.

Untuk penggalangan dana dan sumber daya pendidikan oleh Komite Sekolah yang berasal dari peserta didik atau orang tua,



atau wali wajib mengikuti ketentuan dan tata cara sebagai berikut: Pertama kata Bupati, sumbangan harus bersifat sukarela, tidak memaksa, tidak mengikat, dan tidak ditentukan jumlah maupun jangka waktu pemberiannya oleh Komite Sekolah.

"Tidak berasal dari peserta didik atau orang tua atau wali yang tidak mampu secara ekonomis," terang Bupati.

Kemudian lanjutnya, tidak dikaitkan dengan persyaratan akademik untuk penerimaan peserta didik, penilaian hasil belajar peserta didik, dan atau kelulusan peserta didik dari satuan pendidikan. "Tidak dikaitkan dengan bantuan sosial yang sepenuhnya menjadi hak peserta didik atau orang tua atau wali," lanjut Bupati.

Setiap melakukan penggalangan dana wajib dituangkan dalam bentuk Proposal Penggalangan Dana dan Sumber Daya Pendidikan lainnya yang diketahui Kepala Sekolah dengan dilengkapi pernyataan memberikan sumbangan dan atau bantuan dari orang tua atau wali siswa.

"Kemudian setelah itu harus diputuskan pada Rapat Pleno Komite Sekolah yang dihadiri oleh orang satuan pendidikan, orangtua atau walimurid, pemangku kepentingan penyelenggara lainnya," jelas Bupati.

Semua dana bantuan atau sumbangan wajib dibukukan pada Rekening Bersama atas nama Ketua Komite Sekolah dan Kepala Sekolah. Lebih lanjut, Bupati menyatakan, penggalangan dana dan sumber daya pendidikan lainnya yang berasal dari selain peserta didik atau orangtua atau wali murid melalui upaya kreatif, inovatif, dan tidak boleh bersumber dari perusahaan rokok dana atau lembaga yang dapat

diasosiasikan sebagai ciri khas perusahaan rokok, dan perusahaan minum beralkohol.

"Kemudian hasil penggalangan dana penggunaannya harus dilaporkan oleh Komite kepada kepada orangtua atau wali peserta didik, masyarakat dan kepala sekolah melalui pertemuan berkala paling sedikitnya satu kali dalam satu semester," ujar Bupati.

Lalu dalam SE yang dikeluarkan Bupati juga dijelaskan bahwa penggunaan uang Komite hanya boleh untuk membiayai kekurangan gaji honorarium guru tidak tetap atau pegawai tidak tetap.

Kemudian pembiayaan program atau kegiatan terkait peningkatan mutu sekolah yaitu kegiatan perlombaan, ekstrakurikuler, pembinaan karakter, dan atau boarding school yang tidak dianggarkan. "Boleh juga digunakan untuk pembiayaan kegiatan operasional Komite Sekolah secara wajar, yang meliputi kebutuhan administrasi atau alat tulis kantor. Konsumsi rapat pengurus. Transportasi dalam rangka melaksanakan tugas, dan atau Kegiatan lain yang disepakati oleh Komite Sekolah dan Satuan Pendidikan," terangnya.

Bupati menekankan, pengembangan sarana dan prasarana satuan pendidikan dasar yang diselenggarakan oleh Pemerintah Kabupaten Kebumen menjadi tanggung Jawa Pemerintah Kabupaten Kebumen dan tidak diperbolehkan menggunakan dana dari Komite Sekolah. Lalu dipoin terakhir Bupati melalui Kepala Dinas Pendidikan, Kepemudaan dan Olahraga sesuai kewenangannya dapat membatalkan pungutan dan atau sumbangan apabila satuan pendidikan melanggar peraturan perundang-undangan atau dinilai meresahkan masyarakat.



# Tingkatkan Kesadaran Hukum, Pemkab Kebumen Gelar Lomba Keluarga Sadar Hukum

## Lomba Keluarga Sadar Hukum, Desa Buayan Tampil Jadi Juara 1



**K**EBUMEN - Pemerintah Kabupaten Kebumen menggelar lomba final Keluarga Sadar Hukum (Kadarkum) yang berlangsung di Pendopo Kabumian, pada Rabu 9 November 2022. Lomba Kadarkum diikuti oleh perwakilan anggota TP PKK dari 6 kecamatan yang ada di Kebumen.

Lomba babak final Kadarkum turut dihadiri Bupati Kebumen Arif Sugiyanto, Ketua TP PKK Kebumen lin Windarti Arif Sugiyanto, sejumlah pimpinan OPD, dan para dewan juri. Bupati menyampaikan apresiasi atas diselenggarakannya acara tersebut.

"Kegiatan ini tentu saja bisa menambah wawasan para ibu-ibu PKK dalam bidang hukum. Jadi sekaligus menghilangkan stigma kalau ibu-ibu PKK biasanya cuman kumpul-kumpul arisan, masak dll. Padahal nggak, ibu-ibu di kampung ini juga punya wawasan kebangsaan yang luas, dan berkemajuan," ujar Bupati.

Tidak lupa, Bupati menyampaikan selamat kepada para peserta dari Kecamatan Buayan yang tampil menjadi juara 1. Demikian juga kepada peserta dari kecamatan lain. "Saya ucapkan selamat kepada para

pemenang, kalian sudah memberikan terbaik dengan hasil maksimal, pesan saya satu, jangan pernah berhenti belajar,"terangnya.

Sementara itu, Ira Puspitasari selaku Dewan Juri dari Bagian Hukum Sekretariat Daerah Kabupaten Kebumen mengatakan, lomba Kadarkum sejatinya rutin diadakan tiap tahun. Namun berhubung ada Covid-19, ditunda selama dua tahun, dan baru tahun ini dimulai lagi.

"Yang mengikuti lomba tahun ini sama ada 26 kecamatan, namun setelah masuk tahap penyisihan, yang lolos ke tahap final ada enam kecamatan, yakni Buayan, Alian, Mirit, Bonorowo, Klirong, dan Petanahan," ujar Ira.

Masing-masing regu terdiri dari lima orang, materi yang dilombakan menyangkut tentang UU Terorisme, Narkotika, materi hukum tentang kekerasan terhadap anak dan perempuan. Materi-materi ini selalu ada dalam setiap lomba Kadarkum di berbagai tingkatan, baik kabupaten sampai tingkat nasional.

"Alhamdulillah kita pernah juara 1 dan juara 3 tingkat nasional. Harapannya dari sini nanti muncul peserta yang bisa menjadi perwakilan untuk maju dalam lomba Kadarkum tingkat nasional, dan kembali menjadi juara 1," terangnya.

Adapun hasil penilaian lomba Kadarkum tingkat kabupaten kali ini adalah Juara 1 Buayan, Juara 2 Mirit, Juara 3 Alian. Harapan 1 Petanahan, Harapan 2 Bonorowo, Harapan 3 Klirong. Mereka mendapat piala, piagam dan uang pembinaan.



**K**EBUMEN - Pemerintah Kabupaten Kebumen telah mengikutsertakan pelaku UMKM di Kebumen untuk ikut dalam gelaran pameran terbesar di Indonesia, yakni Trade Expo Indonesia (TEI) yang berlangsung di Gedung Indonesia Convention Exhibition (ICE) Bumi Serpong Damai (BSD) Tangerang, Banten 19-23 Oktober 2022.

Bupati Kebumen Arif Sugiyanto menyatakan, keikutsertaan para pelaku UMKM Kebumen dalam event TEI merupakan sebuah komitmen pemerintah untuk memajukan UMKM Kebumen agar tidak hanya dikenal di dalam negeri (nasional) tapi juga go internasional.

"Ini merupakan bentuk komitmen kami, pemerintah bagaimana para UMKM kita maju, mampu bersaing dengan yang lain. Kita harus punya kepercayaan diri bahwa produk yang kita punya tidak kalah dengan yang lain, dan layak dipasarkan sampai mancanegara," ujar Bupati dalam keterangan resminya, Rabu (2/11).

Menurut Bupati, untuk bisa ikut dalam pameran ini, butuh biaya ratusan juta karena pesertanya banyak dari luar negeri, termasuk para pengunjung. Namun, pihaknya bersyukur bisa melakukan komunikasi yang baik pemerintah pusat agar bagaimana untuk UMKM Kebumen diberikan secara gratis.

"Alhamdulillah yang patut kita syukuri, kita diberikan dua stand, yang semua gratis. Karena kalau harus bayar itu mahal. Jadi ini berkah buat UMKM kita," terang Bupati.

Ke depan, Bupati menyatakan, pihaknya akan terus mendorong para pelaku UMKM di Kebumen agar ikut dalam setiap event pameran di berbagai tempat di Indonesia. Termasuk mengadakan pameran besar di Kebumen, seperti gelaran Kebumen International Expo (KIE) yang rencana akan kembali diadakan tahun depan.

Kepala Dinas Perindustrian, Perdagangan Koperasi Usaha Kecil dan Menengah Kabupaten Kebumen Frans Haidar menambahkan, pameran internasional Trade Expo Indonesia ke-37 diikuti oleh lebih dari 795 pelaku usaha dan 2.800 buyers dari 176 Negara.

Selain pameran internasional, TEI juga menyelenggarakan beberapa kegiatan pendukung antara lain penandatanganan



## Ikut Pameran Internasional, Produk UMKM Kebumen Sukses Dipasarkan ke Luar Negeri

### UMKM Kebumen Ikut Pameran Internasional, Bupati: Alhamdulillah Gratis

memorandum kerja sama dagang antar negara yaitu Trade, Tourism, and Investment Forum yang membahas isu-isu terkini dalam dunia dagang internasional, peninjauan kesepakatan bisnis (business matching), dan konseling bisnis (business counseling).

"Trade Expo Indonesia ke-37 dirangkai dengan Jakarta Muslim Fashion Week (JMFV) 2023 melalui kolaborasi dengan KADIN Indonesia dan asosiasi serta dimeriahkan dengan peragaan busana, peninjauan kesepakatan bisnis (business matching), dan gelar wicara," ujar Frans.

Pameran Kuliner dan Pangan Nusantara menampilkan 60 stand yang memfasilitasi 185 pelaku UKM. Pemerintah Kabupaten Kebumen melalui Dinas Perindagkukm mendapatkan fasilitas stand oleh Kementerian Perdagangan pada Trade Expo Indonesia ke-37 dan Pangan Nusantara Tahun 2022 sejumlah dua stand.

Dua stand tersebut pertama di Hall 8

menampilkan Home Décor produk UKM Kebumen seperti keranjang, meja dan kursi set dari pelepah pisang, lukisan pelepah pisang, kerajinan bambu dan macrame.

Sedangkan stand di Hall 10 yaitu Produk Kuliner Khas Daerah antara lain Sate Ambal H. Tino, Nasi Penggel Bpk Suratman Alun-alun Kebumen, Yuam Roasted Coffe dan Makanan kering khas Kebumen.

"Dari pelaksanaan kegiatan Pameran Trade Expo Indonesia ke-37 Tahun 2022 yang diselenggarakan selama 5 (lima) hari efektif dari tanggal 19 s/d 23 Oktober 2022 tersebut ada kontak dagang hasil transaksi pada Pameran Trade Expo Indonesia ke-37 Tahun 2022 Hall 8 (Furniture and Home Décor) terutama dari Buyers Manca Negara," ujar Frans.

Pembeli produk UMKM Kebumen banyak dari luar negeri, seperti Amerika Serikat, Afrika, Saudi Arabia, Nigeria, termasuk kerjasama dengan sejumlah perusahaan dan instansi pemerintahan.



# Baznas Kebumen Alokasikan Beasiswa Rp 1,75 Miliar



tetapi jumlah quota penerima kami naikan," imbuhnya.

## Tingkatkan Sumberdaya Manusia

Untuk program Kebumen Cerdas terdapat dua jenis yakni beasiswa berorientasi dari kelas/tingkat awal sampai selesai. Kemudian penunjang pendidikan bantuan insidental untuk mengatasi kekurangan biaya di tengah-tengah menjalani pendidikan.

Beasiswa Baznas tersebut bertujuan untuk meningkatkan sumberdaya manusia khususnya di kalangan siswa, mahasiswa, santri, dan TPK/kader dakwah di Kebumen. Selain itu untuk menanggulangi jangan sampai ada peserta didik yang putus sekolah, mahasiswa drop out, dan santri putus mondok karena faktor biaya.

"Kami sangat konsen terhadap bidang pendidikan karena kami menyadari bahwa pendidikan itu merupakan satu aset atau investasi yang mahal untuk jangka panjang. Juga menjadi salah satu pangkal terhadap segala permasalahan. Jika pendidikan bagus, insyaAllah kemiskinan dan keterbelakangan bisa mudah diatasi," ujarnya.

Program beasiswa ini juga untuk mendapatkan calon penerima beasiswa yang memiliki semangat, konsistensi, komitmen dalam studi. Sehingga mereka akan sukses dan prestatif dan mau mengamalkan ilmunya untuk diri, masyarakat bangsa dan agamanya

**B**adan Amil Zakat Nasional (Baznas) Kebumen pada tahun 2022 mengalokasikan anggaran untuk beasiswa sebesar Rp 1,75 miliar. Beasiswa dan dana penunjang pendidikan tersebut diberikan melalui Program Kebumen Cerdas Baznas Kebumen.

Adapun beasiswa tersebut diberikan kepada para penerima mulai SMA, perguruan tinggi serta Tenaga Pendidikan Keagamaan (TPK) Islam. Para calon penerima beasiswa mengikuti serangkaian seleksi mulai seleksi persyaratan administrasi, tes tertulis, tes wawancara dan survey ke rumah untuk validasi persyaratan asnaf.

Tes tertulis berlangsung di Gedung Tulus Jalan HM Sarbini, baru-baru ini diikuti sebanyak 314 calon penerima beasiswa. Mereka terdiri atas 213 peserta jenjang SMA/SMK/MA, mahasiswa S1 murni sebanyak 77 orang, kader dakwah 13 orang dan santri tahfidz 23 peserta.

"Adapun kuota beasiswa sebanyak SMA 100, S1 dan D3 murni 50 untuk Tenaga Pendidikan Keagamaan (TPK) Islam atau kader dakwah 40 orang," ujar Ketua Baznas Kebumen Drs H Bambang Suciptp MPdI.

Sementara itu, tahun ini khusus untuk jenjang SMP dan MTs tidak diikutsertakan tes tetapi langsung diberikan kuota dana penunjang pendidikan di masing-masing sekolah. Jumlahnya sebanyak 2.100 penerima yang tersebar di 196 sekolah dan madrasah di Kebumen.

Adapun besaran beasiswa untuk mahasiswa sebesar Rp 5 juta. Kemudian untuk jenjang SMA/SMK/Ma Rp 2,5 juta dan untuk tahfidz Rp 3 juta. Sedangkan penunjang pendidikan untuk SMP sebesar Rp 500.000.

"Prinsip yang kami terapkan, proporsional dan pemerataan. Artinya nominal penerimaan kami turunkan



# UMK Kebumen Naik 6,77 Persen, Menjadi Rp2.038.890,84 Berlaku 1 Januari 2023

**K**EBUMEN - Pemerintah Kabupaten Kebumen telah mengusulkan menaikkan Upah Minimum Kabupaten (UMK) pada tahun 2023 sebesar 6,77 persen atau menjadi Rp 2.038.890,84 atau mengalami kenaikan sebesar Rp129.109 dari UMK tahun 2022, yakni Rp1.906.781,84. Ketentuan ini akan berlaku pada 1 Januari 2023 mendatang.

"Alhamdulillah kami informasikan bahwa UMK Kabupaten Kebumen pada 2023 mendatang akan naik menjadi Rp2.038.890,84 atau kenaikannya sebesar 6,77 persen, ini tentu menjadi kabar gembira bagi para karyawan atau buruh yang ada di Kabupaten Kebumen," ujar Bupati Kebumen Arif Sugiyanto, Jumat (1/12/2022).

Pihaknya sudah mengajukan kenaikan tersebut kepada Gubernur Jawa Tengah Ganjar Pranowo, untuk selanjutnya menunggu Surat Keputusan (SK) Gubernur untuk pijakan pemberlakuan UMK yang baru. "Kita sudah kirim pengajuannya, dijadwalkan paling lambat tanggal 7 Desember Gubernur akan menetapkannya sehingga nanti begitu ada SK turun, bisa diberlakukan pada 1 Januari 2023," terangnya.

Bupati menyatakan, bahwa sesuai arahan Gubernur bahwa UMK tidak boleh lebih rendah dari Upah Minimum Provinsi (UMP), dimana UMP sebesar Rp 1.958.169,69. Setelah diusulkan UMK nanti akan ditetapkan oleh Gubernur.

"Syaratnya hanya boleh mengusulkan satu angka, kemarin kita sepakati bersama bahwa kenaikan UMK 2023 sebesar 6,77 persen atau Rp2.038.890,84 itu yang sudah kita usulkan ke Gubernur,"



terangnya. Sementara itu, Kepala Dinas Tenaga Kerja Kabupaten Kebumen Amin Rahmanurasjid menambahkan, bahwa kenaikan UMK ini sudah melalui Rapat pembahasan di Dewan Pengupahan Kabupaten Kebumen. Dalam rapat tersebut dihadiri unsur Pemerintah Disnaker, BPS, Akademisi, Apindo dan Perwakilan dari Serikat Pekerja di mana perhitungan UMK 2023 berdasarkan Peraturan Menteri Ketenagakerjaan Nomor 18 Tahun 2022 tentang penetapan upah minimum tahun 2023," tuturnya.

Peraturan tersebut, kata Amin, bertujuan mewujudkan hak pekerja atau buruh atas penghidupan yang layak bagi kemanusiaan. Adapun cara penghitungan kenaikan UMK diukur dari sejumlah faktor. Misalnya kondisi inflansi, angka pengangguran, pertumbuhan ekonomi, dan tingkat produktifitas. "Angka-angka itu kita ambil dari BPS untuk penghitungan," ucapnya.

Kemudian ia menegaskan UMK berlaku bagi karyawan yang masa kerjanya sampai dengan satu tahun. Setelah lebih satu tahun, maka pekerja atau karyawan bisa mendapat kenaikan upah di atas UMK. Artinya berjenjang, disesuaikan dengan kemampuan keuangan perusahaan.

Amin menghimbau agar perusahaan besar yang ada di Kebumen untuk bisa memberikan UMK sesuai besaran yang ditetapkan. Jika tidak, maka nantinya akan ada pengawasan, evaluasi dari pengawas ketenagakerjaan. "Kita bersyukur tahun ini UMK naik dari tahun sebelumnya, yang hanya 3 persen, sekarang menjadi 6,77 persen, kita berharap perusahaan bisa melakukan pembayaran upah sesuai ketentuan yang baru pada tahun depan," tandasnya.



# Korban Longsor Terima Bantuan Relokasi Puluhan Juta Rupiah



**K**EBUMEN - Bupati Kebumen Arif Sugiyanto menyatakan, pihaknya sudah menyiapkan anggaran bantuan untuk para korban banjir longsor dan kebakaran di Kabupaten Kebumen. Bukan hanya renovasi dan relokasi rumah, korban juga mendapatkan bantuan sosial berupa uang tunai puluhan juta.

Bupati menyatakan, bantuan dialokasikan dari anggaran di Dinas Sosial, Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak Kabupaten Kebumen, serta Dinas Perumahan, Kawasan Pemukiman dan Perhubungan.

"Kita tahu bersama bahwa akhir-akhir ini banyak terjadi bencana di Kebumen terutama longsor dan banjir, ada banyak warga kita yang terkena dampak sehingga mereka perlu dibantu, perlu penanganan, dan kita dari pemerintah telah mengalokasikan bantuan untuk

mereka, baik itu renovasi rumah maupun pemberian uang tunai," ujar Bupati di Pendopo Kabumian, Rabu (23/11).

Bupati menyatakan, bantuan yang dialokasikan dari Dinas Sosial total sebesar Rp80 juta untuk 7 orang penerima. Besarannya ada yang Rp2,5 juta, Rp10 juta, Rp12 juta, Rp15 juta sampai Rp20 juta, tergantung dari dampak kerusakan yang ditimbulkan.

"Data lengkap penerimanya ada di Dinsos, ada 7 orang dari berbagai kecamatan, mereka akan diberikan uang tunai dari yang terkecil Rp2,5 juta sampai ada yang Rp20 juta tergantung dampak kerusakannya. Pencairannya tahun ini, langsung kita berikan kepada prima manfaat," terang Bupati.

Kemudian, lanjut Bupati, pihaknya juga memberikan bantuan rehabilitasi dan relokasi rumah warga yang terdampak

bencana longsor yang dialokasikan dari Dinas Perumahan, Kawasan Pemukiman dan Perhubungan. Anggaran yang disiapkan sebesar Rp540 juta.

Penerima bantuan rehabilitasi dan relokasi rumah jumlahnya ada 21 orang. Mereka mendapat bantuan dari Rp15 juta hingga ada yang mencapai Rp30 juta. "Jadi ini bantuan stimulus untuk relokasi rumah warga yang terkena longsor, ada 21 penerima, dan itu juga kita berikan pada tahun ini," terang Bupati.

Dengan adanya bantuan tersebut, diharapkan bisa meringankan beban masyarakat yang terkena dampak bencana, terutama mereka yang rumahnya rusak karena tertimpa longsor. Bupati terus mengimbau agar masyarakat lebih hati-hati lagi dalam menghadapi musim penghujan.

"Bagi masyarakat yang rumahnya berada di dekat tebing, saya mohon untuk lebih hati-hati lagi, ikuti arahan dari BPBD, bila perlu mengungsi ya apa boleh buat, demi mencegah terjadinya hal-hal buruk. Pemerintah pastinya tidak tinggal diam untuk membantu masyarakatnya yang terkena bencana," jelasnya.







# Kebumen Beach Half Marathon

## *Kembangkan Sport Tourism, Dooprize Mobil Listrik*

**D**i penghujung tahun 2022 Kabupaten Kebumen akan disemarakkan dengan event Kebumen Mendegam, sebuah perhelatan yang akan menampilkan berbagai macam pertunjukan dan perlombaan. Salah satunya adalah lari lintas alam bertajuk Kebumen Beach Half Marathon yang menyusuri pesisir selatan Kebumen.

Launching Kebumen Beach Half Marathon dilakukan oleh Bupati Kebumen H Arif Sugiyanto SH di Alun-alun Kebumen, Minggu (30/10/2022). Acara dihadiri oleh Ketua KONI Kebumen HD Sriyanto SH MH MM, Ketua PASI Kebumen Tatag

Sajoko, Ketua Panitia Santoso Budiawan, para atlet serta jajaran pimpinan OPD di jajaran Pemkab Kebumen.

Bupati Kebumen H Arif Sugiyanto memastikan bahwa kegiatan Kebumen Mendegam tidak dibiayai oleh APBD, melainkan dari pihak swasta atau dari masyarakat untuk masyarakat yang sifatnya gotong royong. Dari event tersebut kata dia, salah satu hal menarik yang perlu diikuti adalah lomba lari pantai half marathon yang akan diadakan pada 31 Desember 2022.

"Kebumen Beach Half Marathon

hadir dalam rangka mempromosikan gaya hidup sehat, memberikan kesempatan bagi masyarakat untuk mendorong kebangkitan Indonesia pasca pandemi Covid-19 serta mengembangkan potensi sport tourism atau wisata olahraga di Kabupaten Kebumen. Sekaligus juga menjadi rangkaian dalam acara Kebumen Mendegam," ujar Bupati Arif Sugiyanto.

Dalam lomba lari itu ada tiga katagori yakni kelas fun run untuk jarak 4 KM, kemudian 10 KM dan 21 KM. Start pukul 06.00, pelaksanaan lomba dimulai dari Pantai Pandan Kuning, Petanahan sampai ke arah



barat Pantai Suwuk, Kecamatan Puring.

"Untuk fun run kelas 4 KM gratis. Adapun untuk kelas 10 KM dikenakan biaya pendaftaran Rp 125.000 dan kelas 21 KM dikenakan biaya Rp 250.000. Kenapa harus ada yang berbayar? Karena untuk menguatkan spirit lomba lari ini. Kemudian mereka akan mendapatkan jersey eksklusif, BIB (No Dada), medali finisher, water station, marshal, dan doorprize menarik lainnya," ujar Bupati.

Yang tidak kalah menarik, dalam lomba lari ini akan diberikan hadiah doorprize berupa satu unit mobil listrik. Semua peserta lomba lari berhak mendapat kupon untuk dapat berkesempatan mendapat hadiah mobil listrik, kupon undian akan diberikan setelah peserta mengikuti lomba lari.

"Yang lari 4 KM gratis juga dapat kupon, hanya mereka dikenakan wajib bayar tiket masuk di lokasi wisata sebesar Rp 6.000, karena memang tempatnya di lokasi wisata Pantai Pandan Kuning," terangnya.

### Siapkan Doorprize Prize Mobil Listrik

Menurut Bupati, Kebumen Beach Half Marathon betul-betul Mendegam. Selain merebutkan Piala Ketua DPR Puan Maharani, dengan doorprize mobil listrik juga disebut menjadi yang pertama di Indonesia.

"Di Kebumen sendiri belum ada mobil listrik, jadi betul-betul mendegam, sayang kalau sampai tidak ikuti, belum pernah ada di tempat lain," terang Bupati yang juga hobi lari.

Ketua Panitia Santoso Budiawan menambahkan, Kebumen Beach Half Marathon diprediksi akan diikuti ribuan peserta lintas umur. Semua masyarakat dapat mengikuti fun run untuk kelas 4 KM. Adapun untuk kelas 10 KM, dan 21 KM, peserta hanya dibatasi sebanyak 500 peserta. Biasanya ini diikuti oleh kalangan atlet atau profesional.

Untuk mendaftar, para calon peserta bisa langsung kunjungi website resmi di [beachhalfmarathon.kebumenkab.go.id](http://beachhalfmarathon.kebumenkab.go.id). Untuk informasi seputar event spektakuler ini, panitia mengupdate melalui akun resmi Instagram Kebumen Beach Half Marathon (@kebumenbeachhalfmarathon).







## Kebumen Punya Surganya Tempat Plesir, Paling Cocok Buat Healing Akhir Tahun

**K**abupaten Kebumen merupakan sebuah wilayah di Jawa Tengah yang memiliki garis pantai sepanjang 67,5 kilometer. Dengan garis pantai sepanjang ini memiliki sejuta pesona dan panorama alam yang menakjubkan dan masih banyak yang tersembunyi, sehingga masih banyak orang yang belum mengetahui akan keindahan dan tempat keren yang ada di Kebumen tersebut.

Kebumen punya banyak Spot objek wisata keren, ada 130 tempat wisata di Kabupaten Kebumen yang dikelola oleh pemerintah daerah maupun desa dan Kelompok Sadar Wisata (Pokdarwis). Yakni, mulai dari Situs budaya, situs bersejarah, spot foto-foto kekinian, Pantai-Pantai yang indah, sampai air

terjun dan spot wisata alam camping ground yang sangat memanjakan mata dan harus segera kalian jelajahi.

Jika Anda punya rencana untuk berlibur ke Kebumen, Jangan khawatir akan keindahannya, Kabupaten ini menawarkan cukup banyak wisata pilihan untuk Anda dikunjungi. Selama ini jika Kebumen jarang terdengar tempat yang keren untuk berlibur, namun ternyata Kebumen ini juga memiliki banyak tempat-tempat wisata alam yang keren yang tak kalah dengan wisata di Semarang, Jogja ataupun kota besar lainnya.

Beberapa wisata kebumen yang harus segera kalian ekspor yakni,

### Pantai Menganti



Walau tak setenar pantai-pantai di Bali, Pantai Menganti ini sebetulnya sangat direkomendasikan untuk dikunjungi. Pantai Menganti terletak di desa Karangduwur, kecamatan Ayah. Pemandangan luar biasa dari pantai Menganti ini dikarenakan lokasinya yang berhadapan langsung dengan samudera Hindia.



Pantai ini memiliki cerita yang berkembang dari dulu hingga sekarang. Dulunya ada seorang panglima perang yang berasal dari Kerajaan Majapahit dan menjalin kisah dengan seorang perempuan tetapi tidak pernah direstui. Di pantai ini lah mereka berjanji bertemu tetapi sepanjang hari sang panglima menunggu dan kekasih hatinya tidak muncul.

Selain keindahan pasir putih dan pantainya, sekarang di lokasi wisata ini sudah banyak dijumpai homestay atau camping ground, jika wisatawan menginap disana akan mendapat banyak kelebihan, mulai dari sunset saat sore hari dan sunrise yang dihadapkan langsung dengan garis pantai dan birunya air laut. Apalagi ketika Anda datang begitu matahari akan ke peraduannya. Sunrise di bukit ini akan membuat siapapun rela untuk membayar mahal. Ketika malam hari, Anda akan disuguhkan dengan gemerlap lampu kota dari ketinggian. Panorama ini sangat cantik, terutama jika dipadukan dengan langit berbintang yang cerah.

### Pantai Logending



Pantai satu ini sangat legendaris, dulu pantai ini dikenal dengan Pantai Ayah, yang menjadi salah satu destinasi wisata favorit keluarga di wilayah Kebumen dan wilayah Kedu. Di pantai ini pengunjung bisa menikmati kondisi alam yang masih asri dan berkeliling menggunakan perahu wisata. Setidaknya ada 40 perahu wisata yang dikelola oleh masyarakat setempat melalui paguyuban dan juga dua kapasitas perahu. Pertama berkapasitas 40 orang dan kedua 60 orang. Pantai Logending ini berjarak sekitar 53 km dari pusat kota Kebumen.

Sementara rute layanan perahu wisata

dari Pantai Logending ke tempat yang ada di dekat jembatan bodo ini membatasi Kabupaten Kebumen dengan Kabupaten Cilacap jauhnya sekitar 13 km atau dengan waktu tempuh 20 menit. Di lokasi pantai ini pengunjung juga disajikan rimbunnya hutan bakau yang berada muara Kali Ijo, juga hamparan pegunungan karst gombang selatan menjadi exotisme sejauh mata hijau memandang.

### Pantai Karang Agung



Pantai ini bisa dijadikan sebagai tujuan selanjutnya jika masih ingin berburu wisata bahari. Pantai ini terbilang kondang di kalangan masyarakat lokal karena memiliki daya tarik tersendiri. Jika biasanya Anda akan menemukan pantai pantai yang berbatasan dengan air lautnya, maka di pantai Karang Agung akan menyajikan pemandangan berbeda. Pantai ini memiliki pesona keindahan saat sunset, bisa dibilang lokasi favoritnya para landscapers dan traveling.

### Pantai Laguna



Bagi yang suka penasaran dengan fenomena alam, pantai Laguna Lembupurwo dan Puring bisa kamu kunjungi ketika liburan nanti. Di pantai ini, kamu bisa melihat perpaduan ketika air tawar bertemu dengan air laut. Selain dapat melihat aliran sungai yang langsung bermuara ke laut, detikers juga dapat melihat laguna yang dipenuhi

rumpun hijau di tengahnya.

### Kampung Garam



Tak hanya wisata keindahan saja, namun Kabupaten Kebumen juga ada Kampung Garam, Kampung Garam telah diresmikan oleh Kementerian Kelautan dan Perikanan (KKP) pada tanggal 23 September 2019 lalu. Sebetulnya, kampung Garam adalah sentra produksi garam, yang akhirnya juga menjadi objek wisata baru. Kampung Garam ini tidak hanya menyediakan wisata edukasi proses produksi garam saja. detikers juga bisa berkunjung kesana sambil foto di tunnel garam.

### Benteng Van Der Wijck



Lokasi selanjutnya adalah benteng Van Der Wijck yang dibangun pada 1818. Benteng yang bercat merah tersebut merupakan saksi sejarah pertarungan Pangeran Diponegoro dengan Belanda. Benteng ini dulunya juga pernah dijadikan lokasi syuting film The Raid 2 lho.

### Waduk Sempor





Liburan sambil mengunjungi tempat yang tenang, memang bisa membuat energi kita kembali pulih. Waduk Sempor adalah tempat wisata yang menyajikan ketenangan karena tak hanya menyegarkan, tapi juga indah karena dikelilingi pohon pinus dan bukit-bukit. Sembari menikmati kedamaian di tepian waduk, wisatawan juga bisa memesan mendoan. Tempe mendo dilokasi ini terkenal dengan ukuran jumbonya, dijamin puas. Usai makan mendoan, wisatawan juga bisa berkeliling waduk dengan menaiki perahu ataupun cano, biaya sewanya cukup murah mulai dari Rp 20 ribu.

### Goa Jatijajar



Gua Jatijajar merupakan salah satu tempat wisata terpopuler di Kebumen. Walaupun berbentuk gua, pengunjungnya tak perlu repot-repot memakai atribut untuk menjelajah alam karena dibangun setapak yang nyaman di dalamnya. Gua dengan panjang 250 meter ini menyajikan stalaktit, stalakmit, dan pemandangan sungai Puser Bumi, Jombor, Mawar, dan Kantil. Di dalam gua ini juga ada 32 patung dan 8 diorama yang menceritakan Lutung Kasarung. Pengunjung juga bisa mencuci muka di lokasi sendang, konon air didalamnya bisa membuat awet muda. Jika wisatawan ingin membeli oleh-oleh keluar dari mulut gua sudah langsung tersedia aneka kuliner dan oleh-oleh khas Kebumen di sentra lokasi wisata ini.

### Bukit Pentulu Indah



Bukit Pentulu Indah cukup dikenal sebagai lokasi untuk berkemah, juga surganya para pecinta camping dan fotografer landscape untuk mencari keindahan matahari terbit. Obwis yang dikelola Pokdarwis setempat ini memiliki nilai lebih pasalnya matahari terbit muncul dari tengah-tengah kedua gunung yakni Gunung Sindoro Sumbing dan amparan perbukitan Kebumen utara. Jika tak ingin berkemah di sana, bisa juga kok, mencoba berbagai permainan seperti flying fox. Bukit satu ini juga cocok dikunjungi bersama keluarga.

### Pemandian Air Panas Krakal



Objek wisata berikutnya adalah pemandian air panas Krakal. Ada area bermain anak-anak dan juga taman yang berada di sekelilingnya. Juga, di tempat ini ada kamar VIP yang mana masing-masing kamar tersebut dipisahkan oleh beton dan jumlah kamar ada 6 buah. Ada bangku panjang yang disediakan untuk menunggu di bagian depan kamar.

Pemandian ini melayani para pengunjung dari jam 7 pagi hingga 5 sore. Pemandian air panas Krakal berada di Krakal, Alian, Kecamatan Kebumen. Tempat wisata ini cocok untuk mereka yang ingin melakukan relaksasi agar hilang rasa jenuh dan penat setelah lama beraktivitas.

### Pantai Suwuk



Pantai Suwuk merupakan salah satu wisata pantai di Kebumen yang harus dikunjungi. Pasalnya pantai ini memang

menjadi destinasi favorit di wilayah ini. Bahkan masyarakat sekitar juga sering datang ke pantai tersebut hanya untuk menyegarkan pikiran. Pantai ini memang tak seperti pantai indah di Bali atau di Lombok, namun dengan pengelolaan yang baik, menjadikan tempat ini pilihan wisata terbaik saat berada di Kebumen.

Pasir pantai Suwuk berwarna coklat hingga hitam. Hamparan pantainya sangat panjang serta punya udara yang sejuk. Bibir pantai ini biasanya digunakan sebagai tempat bermain kesukaan anak-anak yang berkunjung ke pantai tersebut. Para pengunjung dapat bermain pasir sampai melakukan kegiatan olahraga pantai seperti sepak bola, dan voli. Hingga saat ini, tidak jarang pengunjungnya yang hanya duduk menikmati udara pantai yang sejuk tersebut.

### Wisata Tubing



Tak hanya itu, bagi wisatawan yang ingin tantangan adrenalin, di wilayah Kebumen timur ada juga loh wisata tubing. Dengan aliran deras Sungai Padegolan di bawah Waduk Wadaslintang. Wisatawan tubing, bisa menikmati segarnya air dari atas pelampung ban dengan pemandangan pegunungan nan hijau menjadi lokasi yang pas buat healing. Untuk mencoba tubing ini wisatawan dapat reservasi di dua tempat yakni Sendal Explore di Desa Sendang Dalem dan Rahayu River Tubing di Desa Rahayu Kecamatan Padureso.

Selain rekomendasi beberapa wisata di Kebumen ini, untuk mendongkrak perekonomian masyarakat. Saat ini Pemkab Kebumen tengah mencanangkan pembuatan Kawasan Industri Wisata di pesisir selatan Kebumen yang terintegrasi satu dengan yang lain. Pentingnya sebuah kawasan wisata yang terpadu atau terintegrasi dengan wisata-wisata lain, agar geliat pariwisata Kebumen semakin



ramai. Kebumen sendiri punya banyak potensi wisata yang tidak kalah dengan kabupaten lain.

"Kita sedang menencanakan sebuah kawasan industri atau kawasan wisata terpadu yang terintegrasi di wilayah pesisir selatan. Tahun ini akan kita mulai," ujar Bupati ditemui di Kompleks Pendopo Kabumian, baru-baru ini.

Menurut Bupati Kebumen, H Arif Sugiyanto SH, dalam membangun kawasan wisata terpadu perlu ada tonggaknya lebih dulu. Di wilayah selatan, akan segera dibangun wisata Kaliratu di Tanggulangin yang terintegrasi sampai Cemara Sewu, di sepanjang wilayah ini nantinya akan dibuat resort, tempat penginapan untuk bersantai dan berlibur bersama keluarga.

"Tonggaknya dimulai nanti dari Kaliratu, tanggulangin, Pandan Kuning, sampai Cemara Sewu, kita buat seperti Ancol, nanti ada penginapan, taman bermain, ada wisata bahari kita sediakan juga wisata perahu di Kaliratu, sekaligus dipadukan wisata pelestarian penyu, dan wisata edukasi shrimp estate," terang Bupati.

Untuk mendukung dan mewujudkan program kawasan wisata terpadu, salah satu yang dilakukan, dengan meluncurkan program layanan Tourism Marketplace berbasis Website (Tumbas). Program ini diluncurkan oleh Bupati Kebumen pada, Sabtu (15/10/2022).

Kepala Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Kabupaten Kebumen, Sri Kuntarti, mengatakan, program Tumbas ini menyediakan berbagai referensi tempat wisata di Kebumen, yang memberikan pelayanan informasi dan Pemasaran pariwisata dimana sistem ini akan mempermudah wisatawan dalam hal membeli tiket tempat wisata di Kebumen yang bisa diakses melalui website hingga peta wisata dan kalender event di Kabupaten Kebumen. Tumbas ini dapat diakses melalui website <https://disparbud.kebumenkab.go.id/>.

"Dalam layanan Tumbas ini, wisatawan dimudahkan dengan lokasi wisata di Kebumen, mulai petunjuk rute yang sudah terkoneksi dengan google maps dan berbagai referensi kuliner homestay dan

hotel serta kegiatan kebudayaan," ujarnya.

Disilain, saat ini Pemkab Kebumen tengah berupaya menjadikan Geopark Nasional Karangsambung-Karangbolong sebagai Calon Aspiring UNESCO Global Geopark (AUGGP) Tahun 2022. Komitmen Geopark Nasional, diikuti oleh beberapa peserta calon AUGGP, yakni dari Geopark Tambora, NTB, Geopark Meratus, Kalimantan Selatan, Geopark Silokek, Sijunjung Sumatera Barat, dan juga Geopark Pongkor, Bogor, Jawa Barat.

Keragaman geologi di Kebumen ini sangat kaya, dipadukan dengan keragaman budaya dan keanekaragaman hayati yang khas menjadi potensi besar bagi pengembangan geowisata Kabupaten Kebumen yang berdaya saing. Keunikan kekayaan alam tersebut membentang dari Kawasan Cagar Alam Geologi Karangsambung (Keputusan Menteri ESDM Nomor: 2817K/40/MEM/2006) pada wilayah utara hingga Kawasan Bentang Alam Karst (Keputusan Menteri ESDM Nomor 3873K/40/MEM/2014) pada wilayah selatan. Kawasan ini telah diresmikan menjadi Geopark Nasional Karangsambung Karangbolong pada tanggal 29 November 2018.

Konsep geopark dipilih sebagai konsep pengembangan kawasan secara berkelanjutan mengintegrasikan kekayaan geologi, biologi, dan budaya dengan menekankan aspek konservasi, edukasi, pemberdayaan masyarakat dan ekonomi lokal melalui kegiatan pariwisata berkelanjutan.

Kawasan Geopark Nasional Karangsambung Karangbolong memiliki 41 situs geologi (geosite), 2 situs biologi (biosite) dan 14 situs budaya (cultural site) yang tersebar di 118 desa 12 Kecamatan. Tahun 2022, Geopark Nasional Karangsambung Karangbolong sedang diajukan menjadi Aspiring UNESCO Global Geopark oleh Komite Nasional Indonesia untuk UNESCO dengan tema "The Best Evidence of Plate Tectonic Theory at South East Asia and Karstic Landscape".

Geopark Karangsambung-Karangbolong adalah wadah yang paling tepat dan paling dekat untuk menjadikan Kebumen dikenal mendunia. Karena itu, kekayaan

alam ini menjadi aset yang harus terus dijaga dan dilestarikan sebagai modal kesejahteraan masyarakat. Geopark Karangsambung-Karangbolong sendiri sudah masuk dalam proses penjurangan menuju UNESCO Global Geopark.

Bupati Kebumen Arif Sugiyanto menyatakan, pihaknya terus berjuang tanpa kenal lelah untuk menjadikan Kebumen mendunia dengan memasukan Karangsambung-Karangbolong dalam UNESCO Global Geopark yang saat ini masih di tahap penilaian.

"Pada tahun 2021 kemarin Geopark Nasional Karangsambung-Karangbolong sudah masuk peringkat tiga, sehingga kita belum diberi kesempatan untuk masuk dalam UNESCO Global Geopark. Ini adalah salah satu upaya dan komitmen kita untuk menjadikan Karangsambung-Karangbolong masuk dalam UNESCO Global Geopark. Tentu ini tidak mudah, kita harus punya perangkat, sistem dan tata aturan yang jelas agar impian menjadikan Kebumen mendunia terwujud, tentu dengan usaha keras untuk bisa menjadi nomor satu," ujar Bupati.

Kepala Dinas Bappeda Kebumen, Edi Rianto menambahkan, untuk bisa masuk dan ditetapkan sebagai UNESCO Global Geopark memang prasaratnya tidak mudah. Secara alamiah hampir tidak ada masalah, karena struktur bebatuan di Karangsambung-Karangbolong punya ciri dan sejarah yang berbeda dari yang lain.

"Hanya bagaimana upaya ini juga mendapat dukungan kerjasama yang kuat bersama seluruh elemen masyarakat. Karena jangan sampai masyarakat kita ini tidak mengetahui tentang kekayaan geopark yang ada di Kebumen, khususnya bagi masyarakat sekitar," ujar Edi.

Sebagai sarana edukasi dan promosi secara online, Badan Pengelola Geopark Nasional Karangsambung Karangbolong sudah meluncurkan GEO-BOT (Geopark Chatting Robot) melalui aplikasi WhatsApp. GEO-BOT memuat informasi tentang Geopark Karangsambung Karangbolong, Wisata Kebumen, Ekonomi Kreatif, dan lain-lain yang dapat secara langsung diakses melalui nomor WA: 0858-1000-0630. (adv)





# Keterbukaan Informasi Publik Bagi Pemerintah Desa

H Yusuf Murtiono

Dewan Presidium Forum Masyarakat Sipil (Formasi) Kebumen

**S**elama ini, pemerintah desa mengalami kendala dalam menerapkan keterbukaan informasi publik yakni banyaknya pihak yang datang ke desa meminta dokumen. Bahkan yang diminta merupakan informasi yang dikecualikan seperti dokumen yang terkait dengan bukti jual beli dan sebagainya.

"Karena desa masih belum paham dan belum memiliki peraturan di desa, akhirnya pihak desa dipermasalahkan," ujar Presidium Forum Masyarakat Sipil (Formasi) Kebumen H Yusuf Murtiono di sela-sela Sekolah Desa dan Anggaran di Sekretariat Formasi, baru-baru ini.

Oleh karena itu, Formasi siap memfasilitasi desa agar mereka segera melengkapi kebutuhan regulasi di desa untuk melindungi desa dari banyak pihak yang tidak bertanggung jawab datang ke desa. Dia berharap, desa segera menyusun peraturan desa terkait Keterbukaan Informasi Publik (KIP) dan membentuk Pejabat Pengelola Informasi dan Dokumentasi (PPID).

Keberadaan Perdes menjadi perisai desa dari pihak-pihak yang tidak bertanggung jawab yang meminta dokumen informasi yang dikecualikan. Dengan adanya perdes ini, nantinya ada mekanisme, tata cara meminta dokumen publik kemudian apa saja yang boleh diminta.

"Bisa dibayangkan jika ada pihak meminta semua dokumen ke desa tanpa memberikan ganti fotocopy dan sebagainya. Ya, kalau satu dua orang, kalau banyak pihak tentu

pemerintah desa mengalami kerugian," ujarnya.

Pihaknya akan mendampingi bagaimana tata cara pembuatan Perdes yang partisipatif dan inklusif. Selain itu hal-hal yang menjadi materi muatan dalam Perdes. "Bisa saja, kita bareng-bareng dengan Dinas Kominfo," ujarnya.

"Dengan transparansi publik, arah akhirnya adalah untuk membangun desa bebas korupsi," ujar Yusuf Murtiono.

## Beberapa Mekanisme

Ada beberapa mekanisme yang dikembangkan dalam transparansi di pemerintah desa. Pertama publikasi langsung melalui website. Kedua melalui surat permohonan. Ini agar pemerintah desa relatif lebih aman dari pihak-pihak yang mencari keuntungan pribadi atau bahkan menyelewengkan data untuk kepentingan tertentu.

Misalnya warga yang memang butuh informasi bisa melalui surat permohonan yang di dalamnya ada tujuan dari penggunaan informasi yang diminta itu untuk apa. Kemudian harus ada jaminan informasi yang diberikan tidak disalahgunakan. Item tersebut yang menjadi jaminan bagi pemerintah desa.

Transparansi menjadi pondasi partisipasi publik yang lebih berkualitas. Transparansi ini juga memunculkan akuntabilitas yang tepat sasaran dalam menjalankan program-program maupun pertanggung jawaban pengelolaan keuangan desa.

Terkait dengan transparansi publik, tentunya sesuai kesepakatan warga yang dilaksanakan melalui musyawarah desa (Musdes). Dalam hal ini pemerintah desa dan BPD harus mendengarkan atau mencari tahu terhadap kebutuhan-kebutuhan data atau informasi yang dibutuhkan masyarakat.

Berangkat dari kesepakatan masyarakat desa, kemudian diregulasikan dalam bentuk Surat Keputusan atau Kesepakatan Musdes. Ini juga bisa sampai level Perdes. (\*\*)



# Koridor Perkotaan Sebagai Ruang Budaya dan Ekonomi Kreatif

Sigit Tri Prabowo

Ketua Komite Ekonomi Kreatif (Ekraf) Kebumen



JALAN utama kota secara tradisional memiliki fungsi-fungsi sosial budaya bagi warganya. Jalan menjadi ruang pertemuan, kegiatan bahkan seringkali ruang perhelatan aktivitas budaya. Dalam konteks branding wilayah, jalan utama juga menjadi wajah muka sebuah kota.

Dalam konteks inilah penataan ruas jalan utama wilayah perkotaan Kebumen mesti juga memperhatikan fungsi budaya sekaligus sebagai citra awal wajah kota. Dengan demikian koridor kota tak hanya bermanfaat secara fisik namun memberi manfaat berkelanjutan bagi kota dan warganya.

"Kondisi ini tentu membutuhkan proses yang panjang, partisipatif serta inklusif, merangkul semua pihak," ujar pemerhati budaya dan tata kota Sigit Tri Prabowo.

Masyarakat Indonesia sangat lekat dengan ruang-ruang keguyuban dalam hidup sehari-hari. Di kota-kota tradisional Jawa, jalan utama kota dan alun-alun adalah tempat di mana warga berpesiar di sore hari, berjumpa dengan kerabat dan sahabat. Keramaian alun-alun Kebumen terutama di hari-hari libur menunjukkan bahwa fenomena itu masih hidup di tengah warga.

Namun dalam perjalanan waktu, tata kelola kota—khususnya lingkungan jalan—lebih mengedepankan kepentingan ekonomi dan kadang juga popularitas politik. Pembiaran pencaplokan fungsi publik oleh kepentingan-kepentingan ekonomi, pengabaian tata visual dengan dalih pendapatan daerah serta hilangnya hak-hak pejalan kaki membuat jalan kehilangan fungsi budayanya.

Ini sangat terlihat ketika terjadi polemik penataan koridor kota, topik perdebatan

sebatas fungsi ekonomi dan hal-hal praktis semata. Fungsi budaya, sosial dan kemanfaatan luas bagi publik hampir tak muncul di permukaan.

Penataan koridor perkotaan memberi harapan baru munculnya fungsi-fungsi sosial budaya jalan. Pembuatan pedestrian, dan zona hijau memberi peluang bagi warga untuk memanfaatkan jalan-jalan utama Kota Kebumen tak sekadar sebagai tempat berlalu lalang.

"Demikian juga pembuatan jalur dan fasilitas ramah difabel membuat lingkungan jalan menjadikan kemanfaatan jalan menjadi semakin luas," tuturnya.

Kekhawatiran bahwa nilai dan fungsi ekonomis akan berkurang sebenarnya tak perlu muncul. Jalan Malioboro di Yogyakarta dan Jalan Braga di Bandung menunjukkan bahwa berkembangnya fungsi sosial budaya ruas jalan justru mendorong tumbuhnya ekonomi lokal.

## Pusat Aktivitas Budaya dan Ekonomi Kreatif Kebumen

Jika semula mayoritas pengguna jalan adalah 'orang lewat', ke depan diharapkan semakin banyak yang memang menjadikan kawasan jalan ini sebagai tujuan perjalanan sehingga peluang terjadinya transaksi ekonomi semakin besar.

Sesungguhnya sejak sekarang para pelaku ekonomi di seputaran koridor perkotaan mesti mulai bersiap menangkap peluang ini. Sekalipun perubahan pola lalu lintas pasti membawa konsumen ke fase penyesuaian yang sangat mungkin berimbas sepinya pembeli.

"Namun sesungguhnya itu tahapan untuk menuju kawasan premium kota yang

secara ekonomis lebih menjanjikan," imbuhnya.

Budayawan, seniman dan insan-insan kreatif Kebumen semestinya menangkap peluang-peluang kreatif di balik proses penataan ini. Ruang-ruang publik (baik yang didesain oleh arsitek maupun diwujudkan oleh imajinasi seniman) harus dimanfaatkan seluas mungkin sebagai ruang-ruang kebudayaan.

Pola menunggu difasilitasi sudah saatnya diubah dengan menciptakan ruang-ruang secara merdeka dan berdaulat, tentu dengan tetap memperhatikan norma serta rambu tata kelola.

tampak bahwa ada banyak ruang-ruang publik yang bisa dimanfaatkan untuk kegiatan seni budaya tanpa mengganggu kepentingan pengguna jalan lain. Ada banyak ruang terbuka untuk berbagai bentuk seni pertunjukan juga ruang diskusi terbuka.

Bagi para pelaku ekonomi kreatif, tata ruang ini menyediakan kesempatan berkreasi yang melimpah. Dari pentas musik skala mini, outlet kuliner hingga gerai-gerai kerajinan lokal. Tanpa bermaksud menjadi follower Malioboro, koridor kota bisa dikembangkan menjadi pusat aktivitas budaya dan ekonomi kreatif Kebumen.

Keutuhan pengelolaan koridor kota akhirnya mensyaratkan adanya kehendak baik dari semua pihak untuk memberikan peran serta yang positif. Dinas PUPR sebagai leading sector dengan melibatkan OPD lain mesti sering-sering membuat forum duduk bersama dengan semua pihak\*\*\*